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AMIGO LECTOR que habitas en el mundo: ya que valoras PALABRA VIVA si quieres puedes valorizarla aún más depositando 

algunos valores en EUROS el BANCO CONTINENTAL BIC/SWIFT : BCONPEPL   ,   a la cuenta  

Nº  0011-0184-0200322470-92       Todos  te valoramos te agradecemos y nos alegramos de toda valorización. 

Amigo lector Purusino: si eres PALABRA VIVA y valoras la Revista Palabra Viva puedes 

difundirla: a) suscribiéndote   b) invitando a otros a recibirla, c) participando con escritos y 

opiniones d) dando un aporte para la compra de papel y tinta. 

¡Es urgente  y necesario rediseñar el Parque Alto Purús!.  ¡Basta de pagar 5  soles por cada kilo 
de flete!. ¡La Provincia del Purús  debe estar comunicada con el resto del País y del Mundo  y 

poner fin a la condena del aislamiento “ 

N: 09º 46’ 30”  W: 70º 42’ 83” 

  AÑO  9  Nº  99 Puerto Esperanza, Purús, Ucayali, Perú        ABRIL de 2017 

 

“… La Verdad los hará libres… (Jn.8, 32)  y “…la libertad los hará verdaderos…”(M. P.)  
 Registro de la Propiedad Intelectual: Nacional: LM13714 Internacional: BsAs 346487 

 

NOTA:  - Los artículos firmados no necesariamente reflejan el pensamiento de la Revista. 

La libertad de  pensamiento es esencial para la persona y para la sociedad, en todo el mundo ;  el 

Purús también  debe aprender que pertenece al planeta, sin dejar la sensación que “pensar distin-

to” o simplemente “pensar”  es un atentado o un delito …- INVITAMOS  cordialmente a todos aque-

llos que quieran dar   una  opinión, un pensamiento, una crítica, un 

punto de vista diferente, que nos acerquen su escrito. 

EDITORA RESPONSABLE: Parroquia  del Purús      

 Puerto Esperanza, Purús, Ucayali, PERÚ  

DIRECTORES ESPIRITUALES  DE  CADA EDICIÓN  : 

JORGE  BERGOGLIO , DAVID MARTINEZ  

 

DIRECTORES EJECUTIVOS DE ESTA EDICIÓN  Nº 99 

ROSALVINA ALIAGA APAZA  

LIZBETH  ROMERO GUTIERREZ  

CONSEJO  DE REDACCIÓN   : Consejo Parroquial  

ARTÍCULOS VARIOS : todos están firmados conscientemente  

por SUS AUTORES que se  responsabilizan de sus pensa-

mientos , opiniones y  escritos . 

Usted  puede encontrarnos  tam-

bién en   www.parroquiapurus.org  
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Puede suceder que algunos lectores  encuentren esta edición ( y tal vez las anteriores y suce-

sivas también) un poco saturada de “CONECTIVIDAD”. 

Puede que los representantes del SERNANP  ( especialmente los que están en Purús , tenien-

do   mucho espacio , poder y medios , sigan insistiendo profusa y tendenciosamente en  el 

internet que  ellos tienen y no tenemos los Purusinos :  “que  la Iglesia  se contradice”, “que 

el P. Miguel  no quiere a los indígenas que ellos manipulan” y  “que el calentamiento global 

necesita cuidar los árboles que el Primer mundo paga para conservar y para seguir ensayan-

do bombas , sarín y armas químicas y cómicas , pero también trágicas “. 

Puede que tanta insistencia incomode a lectores acostumbrados a la novedad sensacional ; 

sin embargo  basta una sola pegunta para  saber ubicarse  ¿ Acaso el 

preso no pide solamente libertad porque el resto le viene por añadidu-

ra ?  Los Purusinos estamos  encerrados entre muros ecológicos invisi-

bles y entre dosis  de ignorancia visible .  

Las estadística lo demuestran : Purús : matemática 0,00; comprensión 

lectora 8 sobre cien .El intrépido Carlos Tubino hijo predilecto del Pu-

rús, sigue avanzando contra corriente para lograr un proyecto ley el 

cual es  un mensaje para toda la Amazonía. 

El Alcalde de Purús vocifera a  los cuatro vientos la cruda verdad : 

anemia, desnutrición, falta de trabajo, sobrecostos de vida,  injustas 

condenas al olvido que padecen los pobladores sin distinción entre in-

dígenas y mestizos .Las Organizaciones sociales no se encienden. 

Los  funcionarios de las Instituciones del Estado tienen miedo y se aco-

modan a  la ley, aun cuando  la ley no se acomoda a la realidad. 

Los pocos que reclaman  son denigrados y descalificados por esos  al-

gunos  que se han inmolado  a la ecología sostenible del primer mun-

do. 

Pero siempre hay esperanzas. Poco a poco el río crece, cada vez más 

hay un nuevo  abrir de ojos .  
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Y  así  el INSTITUTO TECNOLÓGICO, LA UNIVERSIDADDE INGENIERÍA AGRARIA , EL 

SENATI que instruye en la electricidad ,LOS PESEVERANTES CENTINELAS, LOS QUE 

TOMAN EN SERIO LA MCLCP, AQUELLOS   PROFESORES QUE ENSEÑAN  VERDADES  Y 

CON  TANTO SACRIFICIO RESISTEN A LAS INCLEMENCIAS DEL AISLAMIENTO , Y TAM-

BIEN LOS FUNCIONARIOS “en tránsito” que SE IDENTIFICAN  CON LOS PROBLEMAS Y 

LAS SOLUCIONE DE ESTA ENCERRADA PROVINCIA  CON  DOBLE  NACIONALIDAD  PE-

RUANA -BRASILERA. 

Y EL 5 DE MAYO LA TAN ANUNCIADA  VISITA DE LA VICE-

PRESIDENTA, DE LA MINISTRA DE LA INCLUSIÓN  

DE LA COMISION DE PUEBLOS AFROINDIGENAS….  TODOS 

ELLOS  GUIADOS POR EL GRAN CONGRESISTA TUBINO  
 

¿Quién gobierna el Purús? 
El alcalde se quedó  perplejo, entre sonriente y amargado, estupefacto y herido y  ab-

solutamente impresionado cuando el coordinador de la MCLCP señalaba en una 

reunión  a los presente que quien gobierna el Purús no es el alcalde sino los del SER-

NANP.  Y daba como ejemplo que quien hace los PLANES MAESTROS no es el pueblo 

sino el SERNANP con sus asalariados . 

El alcalde solamente parece que debe  encargare  de calles, basuras, impuestos, ser-

vicios públicos, agua y desagüe y repartir combustible a tantos que acuden a la Muni-

cipalidad  sin descuidar  la evacuación  de  los enfermos y sus pasajes aéreos . 

La reciente experiencia relatada por los autores del cartel en portada de Palabra Viva 

N° 99 reafirma esta percepción de que el alcalde es solamente  un  simple ejecutor 

de proyectos, y un administrador de obras ,  pero quien  decide y permite su aproba-

ción  es el Sernanp-ONGs  con el argumento del posible  impacto ambiental . 

Sin embargo, en Purús ,el impacto real actual es mucho más desastroso que cual-

quier hipotético impacto futuro. 

Las denuncias  absurdas  del Sernanp  ( y sus  aliados estratégicos) contra Fasabi, 

Vidal y Rios , los continuos bombardeos que emite casi a diario en los Medios de difu-

sión , las agresiones verbales y las prédicas apocalípticas de que la agricultura o un 

manejo inteligente del bosque es deforestación , han creado un “modum cogitandi”  

a tal punto que  la primera persona a quien Marleni  solicitó colocar el mensaje en la 

pared bien visible de su morada   se ha rehusado,  aduciendo el miedo  a represalias 

de las ONGs que “hasta podrían llegar a quemarle su casa” . 

Y colorín colorado este cuento no se ha acabado . 
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Cuando nos 

referimos a 

aislamiento 

tenemos que 

saber que la 

palabra provie-

ne del latín, 

que significa 

hacia la isla, 

Purús es 

aquella isla que se encuentra separada 

de un País, y en términos precisos  es 

apartar a una persona de la comunicación 

y el trato con los demás, siendo la Provin-

cia de Purús apartada de la información 

nacional  la cual solo tienen acceso aque-

llos que cuentan con un televisor y cable 

o en el mejor de los casos con una radio 

para que se informe gracias a llas emiso-

ras de Puerto Esperanza, o aquellos que 

tienen un celular que es la acceso más 

rápido, quedando incomunicados en gran 

porcentaje las comunidades nativas de la 

Provincia. 

Es abstraer la realidad inmediata de la 

mente o de los sentidos, apartándonos de 

una atención de calidad en educación y 

salud, y no es que no contemos con pro-

fesionales capacitados e idóneos, por lo 

contrario contamos con buenos maestros 

que tienen que ingeniarse para elaborar 

sus materiales didácticos educativos a 

pesar de los altos costos que estos les 

genera, como también Purús cuenta con 

personal de Salud con vocación de servicio 

que está en alerta las 24 horas del día para 

atender a la población, que en ocasiones 

son por las madrugadas a un solo llamado 

de EMERGENCIA a pesar de las carencias 

de infraestructura y la luz eléctrica, lo que 

hace falta es una conectividad más directa 

con el gobierno regional y sus sectores, para 

que conozca nuestra problemática inmedia-

ta, dando alternativas de solución oportunas 

y no de manera extemporánea. 

Siendo esta la realidad de los Purusinos que 

en su ignorancia siguen siendo presos en 

una cárcel de barrotes de madera y celda 

verde de vegetación, con una puerta blinda-

da que se abre cada quince días siempre y 

cuando allá un buen clima. Quedando la 

pregunta ¿Hasta cuándo el aislamiento  de 

esta tierra?  

Siendo una realidad absoluta que el Puru-

sino, "Es un mendigo dormido en un banco  

de oro verde". 

Lizbeth D. 

Romero 

Gutiérrez 

Psicóloga 

del Centro 

de Salud 

Purús 



Ministro de energía y minas , el 27 de abril 

inaugura taller de SENATI en 

Purús para 24 
alumnos que 
concursan se-
cundaria para 
que puedan re-
solver los pro-
blemas energé-
ticos 
—————————————————— 
 
POR AUSENCIA DEL COORDINADOR DE 
LA MESA p. Miguel Piovesan y del vice-
coordinador 
prof. DOMIN-
GO RIOS LO-
ZANO  ha 
quedado tem-
poralmente 
encargado el 
teniente al-
calde ALFRE-
DO DEL 
AGUILA ME-
LENDEZ 
 
——————————————————— 
 
SEMANA SANTA EN PUERTO ESPERAN-
ZA: como cada año, con motivo de la 
pascua las Instituciones de la Provincia  
protagonizan  los actos litúrgicos cultuales. 
Este año se han lucido: 
PNP.IESTPP,CENTRO SALUD, I.E. RIMA-
RIA, I.E. INICIAL, MINISTERIO PUBLICO, 
MUNICIPALIDAD,IEAPE,  A.AGRARIA, 
UMAR 6 y  CONSEJO PARROQUIAL 

INSTITUTO SUPERIOR TECNOLOGICO 
PUBLICO PURUS : 
Nuevo año, nuevo alumnos, nuevas ilu-
siones, nuevos proyectos… y esperamos 
que PRODUZCAN y también escriban y 
no sólo compartan alimentos sino que 
también  ofrezcan ideas. 

——————————————————— 
 
VIERNES SANTO : El Municipio ha lim-
piado el CEMENTERIO. 
El párroco  siempre recuerda que un ce-
menterio es la señal de como vive, pien-
sa, cree un Pueblo, y sobre todo la impor-
tancia que ese pueblo le asigna a la histo-
ria pasada en la que se basa la futura. 
No es sólo cuestión de deshierbar... 

——————————————————— 
EL entonces Mayor, ahora coronel  JOR-
GE  GABINO URIBE envía saludos a to-
dos aquellos que lo recordamos en Purús 
y nos ha abierto una puerta con el Coro-
nel Sánchez  que agradecemos y aplaudi-
mos. 
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UNIVERSIDAD NACIONAL UCAYA-

LI CON presencia en  

EN PURUS en INGENIERÍA 

AGRARIA. 

¡Felicitaciones Go-

bierno Municipal, 

Parroquia Purús, 

UNU, GOREU ! 

LA  EDUCACION ES 

EL MEJOR ANTÍDO-

TO CONTRA LA PO-

BREZA Y LA ESCLAVITUD 

LA AGRICULTURA ES = cultura del campo  y de nin-

guna manera es lo que medioambientalistas escan-

dalosos pretenden definir como “deforestación”, No 

señores: agricultura es CULTURA –DEL AGRO. 

GRACIAS A LOS CULTOS que nos alimentan  

Y GRACAS A LOS GOBERNANTES  que acortan dis-

tancias para el CONOCIMIENTO 

EL GRADO DE LIMPIEZA  DE UN PUE-

BLO INDICA EL GRADO DE CULTURA. 

EL BARRIO SANTA ROSA NO ES EL 

MAS CULTO PERO  QUIERE SERLO !

Por favor ¡culturícenos y no ensucien 

(¡Finalmente!) se está organizando el 

recojo de basura. Con la valiosa ayu-

da del Municipio  

DOMINGO RIOS LOZANO  : 
medalla de oro al alcalde 
más gritón del Perú   
Pero …. 

NO BASTA QUE ALGUIEN 
GRITE, 

 SE NECESITA  
QUE ALGUIEN ESCUCHE   

 
CARRETERA  es : Vida, 
Desarrollo, Progreso,  
Oportunidades, Libertad,  
Riqueza, Defensa Nacio-
nal , ganancia, comunica-
ción, encuentros ….. 

DISTANCIA CON LA INTEROCEANICA  IÑAPARI): 

SIN CARRETERA: Km 2000    horas 20.000 

CON CARRETERA: Km 200      horas 20 



.EDUCACIÓN: ¿PERSISTEN  

LOS ERRORES DE  

SAAVEDRA? 
3 de Febrero del 2017- el montonero- 
¿Ministra Martens continúa con los impulsos 
estatistas? 
En los últimos días hemos vuelto a contem-
plar una ofensiva en los medios de comuni-
cación en contra de la inversión privada en 
educación. Las denuncias de padres de fa-
milia sobre cobros exorbitantes en las pen-
siones de algunos colegios, de una u otra 
manera, han resucitado todo el estribillo que 
acompañó el proyecto de reforma estatista 
que impulsaba el ex ministro de Educación 
Jaime Saavedra. Sin embargo algunos pe-
riodistas no se plantearon un interrogante de 
sentido común: ¿por qué los padres de fami-
lia prefieren de tal manera a los colegios pri-
vados que algunos promotores pueden subir 
las pensiones a su parecer? Y la respuesta 
es simple: porque la escuela pública es un 
fracaso total y no puede competir en calidad 
con la oferta privada. Allí está la madre del 
cordero. 
¿Cómo entonces bajar las pensiones? En 
primer lugar, recuperando la calidad de la 
escuela pública, para evitar que los padres 
de familia huyan en avalancha hacia la ma-
trícula privada. En segundo lugar, desarro-
llando un sistema de competencias entre la 
escuela pública y privada, y entre los pro-
pios claustros privados, de modo que se 
consiga calidad y pensiones cada vez más 
bajas. Pero para crear competencia los cole-
gios de educación pública y privada deben 

acreditar sus claustros en un sistema de 
acreditación independiente del Estado, 
algo que prohibió la pasada gestión Saa-
vedra.El estatista tiene una fórmula senci-
lla: si las pensiones privadas suben, en-
tonces, cancelamos la inversión privada 
en educación y todo empezará y termina-
rá en la escuela pública. Pero la escuela 
estatal es un desastre, será la réplica. Y 
la respuesta inmediata será: no se preo-
cupen, los burócratas del Ministerio de 
Educación están trabajando en la calidad. 
Claro que los burócratas estatales vienen 
trabajando desde hace dos siglos, y el 
Estado ha fracasado en todas las líneas 
en organizar la educación republicana. 
El tema planteado no es una simpleza. A 
nivel nacional dos tercios de la matrícula 
es atendida por la escuela pública, mien-
tras que un tercio lo cubre el sector priva-
do. En ciudades como Lima, Arequipa y 
Trujillo, incluso una mitad de la matrícula 
está en el sector público y la otra en el 
privado. Pero en cualquier medición que 
se realice el rendimiento del alumno de la 
escuela estatal solo alcanza un tercio del 
rendimiento de los estudiantes de claus-
tros privados. Sin embargo, el estatista 
sueña con eliminar al sector privado para 
que el sector Educación —que gasta cer-
ca del 20% de presupuesto nacional— 
incremente sus recursos fiscales y se or-
ganice un Estado dentro del Estado, para 
que una legión de burócratas de izquierda 
engorde en la planilla estatal. La pregunta 
que surge es, ¿la ministra de Educación, 
Marilú Martens, participa de esta visión 
estatista delirante? Hasta el momento pa-
reciera que sí.  
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 Es muy probable que ningún purusino conozca los errores de Saavedra ni conozca a Saave-

dra.  Como también es igualmente probable que Saavedra no conozca a ningún purusino. 

El siguiente artículo no necesariamente refleja  el pensar del equipo de redacción de PALA-

BRA VIVA pero contiene  ideas que motivan a profundizar tanto a la derecha como a la iz-

quierda. 

Será muy interesante recibir el comentario de algún lector  que quiere compartir su  pensa-

miento o propuesta sobre EDUCACION . 
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La burocracia ideologizada que ha dejado 
la gestión Saavedra es tan abrumadora y 
asfixiante que la nueva titular del sector 
no ha movido un solo pelo del monstruo 
estatista que estaba construyendo Saave-
dra y la izquierda, no obstante que ellos 
no habían ganado ninguna elección na-
cional.  
 
 
Y si vemos la conducta de la Superinten-
dencia Nacional de Educación Superior 
Universitaria (SUNEDU), una de las enti-
dades que ha construido tal cantidad de 
sobrerregulaciones y procedimientos —
con el objeto de ahogar la participación 
del sector privado en los claustros univer-
sitarios—, es evidente que estamos tenta-
dos a sostener que la gestión Martens 
persiste en el error estatista. 
Si las cosas van en ese sentido es nece-
sario reconocer que los burócratas del 
Minedu tienen “consecuencia ideológica”. 
Al César lo que es del César. Pero tam-
bién tienen una avanzada presbicia que 
les impide leer los acontecimientos que 
precipitaron la censura de Saavedra. Y el 
asunto es demasiado sencillo: un proyec-
to estatista en educación es genética-
mente autoritario, incompatible con una 
sociedad abierta, porque pretende con-
vertir al Estado en el “alfabetizador de la 
nación”. Y semejante alfabetización se 
desarrolla en base a los relatos de la iz-
quierda, excluyendo otras aproximacio-
nes e interpretaciones. Creer que la ma-
yoría de peruanos vamos a permanecer 
indiferentes a esta voluntad de la izquier-
da de apropiarse de la escuela pública 
revela la soberbia y ceguera del burócrata 
estatista. 

CUANDO LOS PURUSINOS SEPAMOS LOGICA Y MA-

TEMATICA …. PODREMOS LIBERARNOS DE LA 

CONDENA DE 5 SOLES POR  CADA KILO DE FLETE 

http://www.edugestores.pe/resultados-de-

aprendizaje-2016-por-ugel-segun-tipologia/ 

Resultados de aprendizaje 2016 por 
UGEL según tipología 

UGEL TIPO I: UGEL CON CAPACITAD OPERA-

TIVA LIMITADA Y QUE ENFRENTAN ALTO 

DESAFÍO TERRITORIAL 

% Satisfactorio Matemática 

Tarata 68,4 

Jorge Basadre 58,6 

Huaytará 39,6 

Bagua 34,6 

Manu 32,7 

Sandia 28,3 

Pangoa 27,5 

Celendín 27,0 

Lauricocha 21,8 

Puerto Inca 21,2 

Río Tambo 17,4 

Huarmaca 16,3 

Cotabambas 14,4 

Pichari-Kimbiri 11,8 

Loreto – Nauta 10,6 

Ucayali – Contamana 9,0 

Requena 6,3 
Alto Amazonas – San Lo-
renzo 4,2 

Putumayo 1,8 

Ibir-Imaza 0,8 

Río Ene – Mantaro 0,0 

Purús 0,0 



“tenemos que vivir 

prácticamente 

como si 

estuviéramos en 

una jaula sin salida”  

UN PARAISO OVIDADO 
 La provincia de Purús, es un lugar muy fas-
cinante por su biodiversidad, pluriculturali-
dad y tradiciones de sus  siete  etnias , tam-
bién resalta el sufrimiento de nuestros her-
manos indígenas, que sobreviven el día a 
día, por el alto costo de  vida en nuestras 
provincia, por  encontrarnos involuntaria-
mente  aislados,  por el mismo hecho los 
precios son excesivamente altos, el ingreso 
económico de nuestras familias son la caza 
y pesca, pero estas no llegan a cubrir las 
necesidades básicas de las  familias, a dife-
rencia de la gente mestiza que viven del ne-
gocio o son educadores o trabajan en el 
sector público, ya que tienen estudios o ca-
pital económico,  a diferencia de nuestros 
hermanos indígenas que son discriminados 
por no contar con el dominio del castellano, 
no tienen los recursos para continuar sus 
estudios. Tenemos múltiples defi-
ciencias en el sector salud y en los 
servicios básicos fundamentales pa-
ra una persona.  
En Nuestro hermoso Purús, existen 
los paisajes maravillosos e inexplo-
rados por el hombre, es un lugar 
fascinante por su biodiversidad, estos recur-
sos naturales como flora y fauna, nos hace 
parte importante de nuestro país, esta zona, 
alberga una variedad considerable de espe-
cies que conviven con una población pluri-
cultural, entre ellas tenemos a nuestras siete 
etnias que tienen diferentes creencias y cos-
tumbres pero al mismo tiempo comparten 
semejanzas entre ellas podemos apreciar  la 
cultura de nuestros antepasados, al cual  
tenemos presente y lo mantenemos vivo a 
través de nuestras costumbres y tradiciones, 
manteniendo nuestro dialecto siguen pre-
sente en nuestra sociedad y en nuestra vida 
cotidiana, nuestras etnias. 
 Somos un pueblo que vive en carne propia 
el olvido y la indiferencia de un gobierno,  
quisiera que tengan presente nuestra reali-
dad, y puedan tener en cuenta el sufrimiento 

de las personas, que vivimos en el Purús, 
tratando de surgir en esta sociedad olvi-
dada por nuestro gobernantes, el costo 
de vida es muy alto porque nos encontra-
mos aislados involuntariamente, todos los 
productos de primera necesidad son ex-
cesivamente altos a diferencia del resto 
del país ,y para  poder trasladar los pro-
ductos de primera necesidad en transpor-
te aéreo  nos cobran el flete a 5 nuevos 
soles por kilo, el precio de los productos 
lo  venden al doble del   precio normal ya 
que es complicado abastecer de produc-
tos de primera necesidad para la pobla-
ción y  los negociantes cobran el precio 
que quieren ya que no existe alguna insti-
tución que pueda supervisar o controlar el 
precio exorbitante, el cual es demasiado 
elevado  para nuestros hermanos indíge-
nas ya que ellos se dedican a la pesca, 

caza y la agricultura, las 
cuales no logran cubrir 
las necesidades básicas 
de sus familias, se  pue-
de  apreciar en la capital  
de la provincia, en las 
calles de Puerto Espe-

ranza  es común ver niños, ancianos, mu-
jeres; mendigando comida, trabajo, por 
ende también tenemos niños en estado 
de desnutrición y ancianos con tubercu-
losis viviendo hacinamiento, completo. El 
meollo del problema, es que nos encon-
tramos aislados y necesitamos medios de 
trasporte, que no nos cobren precios 
exorbitantes para que exista el desarrollo, 
baje el costo de vida y tengamos más 
oportunidades de trabajo, las mismas po-
sibilidades de poder estudiar en buenas 
universidades, tener la oportunidad de 
mejorar nuestras vidas y las vidas de 
nuestra gente, para dejar un legado que 
pueda ayudar a salir de esta pobreza y el 
olvido social en el que nos encontramos.  
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¡Necesitamos conectividad terrestre! 

“No solo  el alcalde 

quiere la carretera es 

el pueblo que desea la 

carretera ( ROSA URQUIA ) 



 

“...Decimos no a los parques nacionales”, con el modelo que se está estableciendo en el Perú, y 

sin realizar estudios técnicos de impacto y sostenibilidad económica y social, que anulan el 

desarrollo económico en su interior, convirtiéndose en una política enemiga de los objetivos del 

milenio en la Amazonía, en la lucha contra la pobreza, al llevarnos a la intangibilidad de los 

bosques y al aislamiento permanente, sinónimo de pobreza en  un mundo interconectado, a 

Página  3055 

Con la ilusión de que la educación mejore y 
las oportunidades de un trabajo digno au-
menten para que nuestra realidad sea distin-
ta a la que vivimos hoy en día teniendo en 
cuenta que el único medio para superarnos 
es el estudio.  
 
Comprendo que es importante la biodiversi-
dad, porque, no encontrar un punto de en-
cuentro, donde también se priorice las nece-
sidades y el desarrollo humano, ¿La biodi-
versidad es más importante que la calidad 
de vida de una persona? ¡Me pregunto, en 
lo personal! ¡No creo que sea lógico, ante-
poner la biodiversidad por encima de los se-
res humanos!, los recursos naturales son 
para disfrútalos y saber administrarlo. ¿Es 
justo que la población sufra o padezca los 
peores maltratos?, ¡basta! los pobladores de 
las comunidades nativas, también aspiran a 
acceder a mejores condiciones de vida, te-
ner un buen trabajo, digno y tener las opor-
tunidades que todo ciudadano peruano tie-
ne, todos merecemos tener la calidad de vi-
da igual sin discriminación. 
Es difícil entender que hay personas que an-
teponen la biodiversidad por encima de los 
seres humanos, vivimos en carne propia, el 
olvido del papá estado, no tenemos los ser-
vicios básicos, y su centro de salud deplora-
ble no puede atender una emergencia, por-
que no está equipado, lo que hacen, es refe-
rir a Pucallpa, ¿imaginen? hasta conseguir 
el vuelo de salida de emergencia   y puedan 
atender la salud del enfermo , se pone en 
riesgo su vida  por  el tiempo perdido, triste 
pero cierto, nuestro gobierno sabe nuestra 
realidad o la ¿Ignora?, si llegarían a sentir el 

sufrimiento y la pobreza que vivimos en 
nuestro “paraíso olvidado” tomarían más 
en cuenta que necesitamos con urgen-
cia la presencia del estado. 
Tenemos fe y esperanza que todo mejo-
re para todos los que nos atrevemos a 
vivir en el Purús, necesitamos sentir la 
protección y el interés de nuestros go-
bernantes así estemos rodeados de un 
paisaje cautivante, más no productivo, 
económicamente no se exporta ningún 
tipo de producto, necesitamos labrar 
nuestro futuro con mucho esfuerzo y lo 
conseguiremos a través del estudio y el 
trabajo.  
Nuestros hermanos indígenas están lle-
nos de fortaleza y ganas de salir adelan-
te, ¡Somos una raza fuerte, de lucha y 
perseverantes!, para mejorar nuestra 
historia y anhelamos el desarrollo de to-
dos los purusinos, ya llego el momento 
de ser héroes y no poetas. 

BETTY  NONATO  CUMPA  

¡ Conectividad ,necesitamos, terrestre  ! 



 

Respuesta al Análisis tendencioso al Proyecto 

de Ley Nº75/2016-CR, "Qué declara de necesi-

dad pública y de preferente interés nacional el 

desarrollo sostenible de la Provincia de Purús 

priorizando la conectividad terrestre", efectua-

do por la SPDA 

Señores 

Sociedad Peruana de Derecho Ambiental - SPDA 

Prolongación Arenales Nº 437 

Presente 

Ref.:                Oficio s/n. de fecha 07 de noviem-

bre de 2016 

De mi consideración: 

Me dirijo a usted a fin de saludarlo cordialmente 

y a la vez referirme a la falaz y tendenciosa carta 

de la referencia, remitida por la Sociedad Perua-

na de Derecho Ambiental - SPDA, a través de la 

cual pretenden desvirtuar el Proyecto de Ley N° 

75/2016-CR, de mi autoría, denominado “Ley 

que declara de necesidad pública y de preferente 

interés nacional el desarrollo sostenible de la Pro-

vincia de Purús, priorizando la conectividad te-

rrestre”. 

La SPDA miente deliberadamente y evidencia 

una profunda ignorancia al señalar maliciosa-

mente y con ánimo de causar confusión y desin-

formación en todos y cada uno de los puntos 

desarrollados en su carta, que nuestro proyecto 

de ley “…infringe la legislación nacional e inter-

nacional…” y que “…contiene serias deficiencias 

técnicas…”. 

Como dije, la SPDA muestra una gran irrespon-

sabilidad y desconocimiento al pretender que una 

misiva dirigida a los 130 Congresistas de la Re-

pública puede pasar por alto u ocultar un hecho 

determinante en el tendencioso análisis que 

esta ONG realiza. La SPDA no menciona 

que el Proyecto de Ley en referencia tiene 

carácter únicamente declarativo; lo cual, 

como todo Congresista y cualquier profesio-

nal medianamente serio, involucrado en 

asuntos públicos, sabe con cierto grado de 

detalle, significa que dicho proyecto no tie-

ne, per se, ninguna eficacia para su ejecu-

ción directa; es decir, un Proyecto Declarati-

vo sólo tiene el objetivo de marcar una pauta 

de intención para que el Poder Ejecutivo, el 

cual además es el único que tiene iniciativa 

de gasto, pueda tomar las decisiones perti-

nentes, dentro del marco legal vigente, para 

atender y en su caso ejecutar lo declarado 

como de necesidad pública e interés nacio-

nal. Es falso, por lo tanto, que el Proyecto 

de Ley en mención disponga la construc-

ción de una carretera y menos marque un 

trazo para la misma, como tendenciosa y 

malintencionadamente afirma la 

SPDA.  Para ello, basta leer los 3 artículos 

del Proyecto: 
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Artículo 1º.- Objeto de la Ley 
Declárese de necesidad pública y de preferente 

interés nacional el desarrollo sostenible de la 

Provincia de Purús en la Región Ucayali, don-

de se priorice la conectividad terrestre entre 

Puerto Esperanza e Iñapari, garantizándose el 

respeto de las Áreas Naturales Protegidas y los 

derechos de las Comunidades Nativas, Comu-

nidades Campesinas y Pueblos Originarios, de 

conformidad con la legislación vigente, a fin 

de solucionar el aislamiento en el que se en-

cuentra esta Provincia, promoviendo la inte-

gración de su población al seno de la patria.  

Artículo 2º.- Estudios Técnicos y Normativas 
Facúltese al Poder Ejecutivo a iniciar los estu-

dios correspondientes, de acuerdo con la nor-

matividad nacional y los convenios internacio-

nales suscritos por el Perú, para que efectúe la 

conectividad terrestre de que trata el artículo 

precedente. 

Artículo 3º.- Control de la interconexión te-

rrestre 
Se implementarán los sistemas de control nece-

sarios para garantizar la protección de la bio-

diversidad en la zona, así como de la intangibi-

lidad de los Parques Nacionales y demás Áreas 

Naturales Protegidas por el Estado. 

Como puede verse, el artículo 1° establece ex-

presamente que se declara de necesidad públi-

ca y de preferente interés nacional el desarro-

llo sostenible de la Provincia de Purús; es de-

cir, se antepone inclusive el objetivo del desa-

rrollo sostenible, para luego hacer referencia a 

que se priorice la conectividad terrestre entre 

Puerto Esperanza e Iñapari. Esto demuestra dos 

cosas: 1) El proyecto no dispone la construc-

ción de ninguna carretera; declara la necesi-

dad y el interés del desarrollo sostenible de Pu-

rús; y 2) El proyecto no marca ningún tra-

zo; sugiere se priorice la conectividad terrestre 

entre dos ciudades, la misma que puede seguir 

cualquier ruta o trazo, de acuerdo a la evalua-

ción que el Poder Ejecutivo efectúe técnicamen-

te dentro de los parámetros de la normatividad 

existente y cuando este disponga su ejecución. 

Así, el citado artículo 2° dispone expresamente 

que el Poder Ejecutivo debe iniciar los estudios 

respectivos, de acuerdo con la normatividad 

nacional y los convenios internacionales suscri-

tos por el Perú, para cumplir con el objeto de-

clarativo de la norma, cuando ésta sea aprobada 

y entre en vigencia. 

Para mayor certeza y convicción, como puede 

leerse en el artículo 1°, se ha tenido la previsión 

de disponer que debe garantizarse el respeto 

de las Áreas Naturales Protegidas y los dere-

chos de las Comunidades Nativas, Comuni-

dades Campesinas y Pueblos Originarios, de 

conformidad con la legislación vigente. 
 
Asimismo, el artículo 3° del proyecto prescribe 

que las instituciones correspondientes deberán 

implementar los sistemas de control necesarios 

para garantizar la protección de la biodiversi-

dad en la zona, así como de la intangibilidad de 

los Parques Nacionales y demás Áreas Natura-

les Protegidas por el Estado. 

Me pregunto, ¿se puede decir sin ser manifies-

tamente falaz, que el proyecto de ley en análisis 

no cumple cabalmente con todas las previsio-

nes que impone la normatividad nacional e in-

ternacional? 

En este orden de cosas, los arteros argumentos 

de la carta en análisis, a través de los cuales 

pretende demostrar que nuestro proyecto trans-

grede la Legislación Nacional e Internacional y 

que contiene serias deficiencias técnicas, que-

dan desvirtuados en su totalidad, todos y cada 

uno de ellos, por los siguientes fundamentos: 
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1. Consulta previa a los pueblos indíge-

nas  Miente deliberadamente y evidencia una 

profunda ignorancia la SPDA al sostener en el 

numeral 2.1.1 que el PL, al ser aprobado, corres-

pondería al Congreso realizar el proceso de 

Consulta Previa a favor de los pueblos indígenas 

susceptibles de ser afectados. Dicho trámite no 

procede a partir de un Proyecto de Ley declara-

tivo; ello procederá, en su caso, a cargo del Po-

der Ejecutivo, cuando este evalúe y desarrolle el 

proyecto de conectividad correspondiente. 

2. Protección de las Poblaciones indígenas 

en aislamiento y contacto inicial - PIA-

CI  Miente deliberadamente y evidencia una 

profunda ignorancia la SPDA al sostener en el 

numeral 2.1.2 que el PL propone algún trazo de 

vía terrestre y que este atravesaría la reserva Te-

rritorial Madre de Dios. Dicho trazo no está de-

finido de ningún modo en el articulado de nues-

tro proyecto; el mismo deberá ser estudiado y 

determinado técnicamente, en su caso y en su 

oportunidad por las entidades correspondientes 

del Poder Ejecutivo, si este así lo dispone. 

3. Áreas naturales protegidas de uso indi-

recto  Miente deliberadamente y evidencia una 

profunda ignorancia la SPDA y además de ma-

nera repetitiva, al sostener en el numeral 2.1.3 

que el PL “…haciendo caso omiso a lo dispues-

to por la Ley de Áreas Naturales Protegidas 

(…) y su Reglamento (…) dispone la construc-

ción de una vía terrestre que atravesaría el Par-

que Nacional Alto Purús…”. Como se ha de-

mostrado repetidamente y a cabalidad, nuestro 

PL es de carácter declarativo, el Congreso NO 

PUEDE disponer la construcción de una vía te-

rrestre porque le está prohibido emitir una nor-

ma con iniciativa de gasto.  

4. Opinión técnica previa vinculante  Miente 

deliberadamente y evidencia una profunda igno-

rancia la SPDA al sostener en el numeral 2.1.4 

que el PL “…no contempla ni hace referencia a 

la opinión técnica previa vinculante que las en-

tidades competentes de nivel nacional, regional 

y local están obligadas a solicitar al servicio 

Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el 

Estado (SERNANP)…”. Dicha opinión técnica, 

en primer lugar, es solicitada de acuerdo al Re-

glamento del Congreso y al procedimiento 

parlamentario, por la o las Comisiones Ordi-

narias a las que el Proyecto de Ley es decre-

tado por la Primera Vicepresidencia del Con-

greso, la misma que solicita opinión a todas 

las entidades que considera técnicamente 

prudente; y en segundo lugar, dichas opinio-

nes NO son vinculantes, la Comisión es au-

tónoma en el desarrollo de sus dictámenes, 

los que, en su momento son debatidos y vo-

tados por los Congresistas miembros y luego 

en el Pleno del Congreso. No corresponde al 

Congresista que formula una propuesta legis-

lativa solicitar opinión. 

Por último, miente deliberadamente y evi-

dencia una profunda ignorancia la SPDA al 

sostener que el PL no cuenta con un análisis 

costo beneficio que permita conocer sus 

efectos en términos cuantitativos. Dicho aná-

lisis no corresponde cuando se trata de un 

proyecto declarativo, pues como se ha dicho 

este no dispone la ejecución directa de nin-

guna obra, la misma que será decidida, en su 

caso, por las instancias correspondientes. 

Es tan lamentable como evidente la mala in-

tención de algunas ONGs Ambientalistas, 

que irresponsablemente priorizan sus intere-

ses particulares de subsistencia o beneficio 

personal, engañando cada vez que lo consi-

deran necesario para no perder el auspicio de 

quienes les aportan grandes cantidades de 

dinero creyendo que benefician al mundo 

con la conservación irracional del medio am-

biente, sin considerar el verdadero drama 

que viven no pocos de nuestros compatrio-

tas, a quienes aquellos funcionarios citadinos 

nunca se han tomado el trabajo de conocer, 

pero se sienten con autoridad para negarles 

la posibilidad de desarrollarse con las míni-

mas condiciones de vida o lo que es peor, de 

sobrevivir; todo en nombre de aquella su-

puesta indispensable conservación de la na-

turaleza que defienden cínicamente. 

Por ello es necesario que sea entendido que 

en mi anterior periodo parlamentario luché 

también por la conectividad de la provincia 

olvidada de Purús y a pesar de que  
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      en el camino aprendí muchos aspectos relevan-

tes al respecto, los que enmendé, mostrando siem-

pre la mejor disposición de escuchar y conciliar 

con todas y cada una de las organizaciones am-

bientalistas que se acercaron, incluida la SPDA, 

nunca tuvieron la verdadera intención de dar una 

salida consensuada a la problemática del aisla-

miento de Purús, limitándose a repetir el mismo 

discurso de biblioteca de siempre;  incluido su fun-

dador, entonces Ministro del Ambiente, a quien 

recurrimos buscando consenso y tras prometer 

conformar una comisión redactora de un proyecto 

consensuado al respecto, nos fue cerrando las puer-

tas, quedando el compromiso incumplido mucho 

antes del final de su gestión, para ahora gozar de 

los beneficios que le ha redituado la defensa a ul-

tranza del “pulmón de la humanidad” que es la 

Amazonía, ahora sentado en su oficina en Berlín, 

como Líder del Programa Global de Clima y Ener-

gía de la WWF (Organización Ambientalista Mun-

dial de gran trayectoria y arraigo) gozando de los 

ingresos que sus connacionales olvidados de Purús 

necesitan para tener una vida digna.En consecuen-

cia, queda claro que el Proyecto de Ley, denomina-

do, “Ley que declara de necesidad pública y de 

preferente interés nacional el desarrollo sostenible 

de la Provincia de Purús, priorizando la conectivi-

dad terrestre”, no adolece de ninguna deficiencia 

técnica, ni menos transgrede la legislación nacio-

nal o internacional vigente; es una iniciativa que 

contiene el más justo propósito en beneficio de mi-

les de compatriotas olvidados por el Estado, por lo 

que estamos seguros de que vamos a contar con el 

apoyo necesario para la promulgación de esta Ley, 

para que pronto el Gobierno tome una decisión que 

saque del aislamiento a la Provincia de Purús. 

  

Atentamente 

 

CARLOS TU-

BINO ARIAS 

SCHREIBER 
 

 

    
 

Estimado Abog. Luis Yunis Herrera: 

 

Le saluda Michel Ridia. Escribo sobre el 

tópico del aislamiento de Puerto Esperan-

za (provincia de Purús, región Ucayali) del 

resto del Perú, Puede visitar la página 

web: 

http://www.parroquiapurus.org/index.html 

Hace meses  escribí desde mi e-mail 

gmmichel@bol.com.br sobre lo mismo. 

 

Leí en el periódico "La República", en su 

edición del 11 de marzo, que el Congresis-

ta Carlos Tubino propuso, a la Comisión 

de "Pueblos Andinos, Amazónicos y Afro-

peruanos, Ambiente y Ecología", la conecti-

vidad terrestre entre Puerto Esperanza e 

Iñapari. 

Para mala suerte nuestra, la Comisión des-

estimó tal conectividad. Asumo que influyó 

en tal decisión que la presidencia de la 

Comisión sea del Frente Amplio y el cono-

cido "fanatismo ecológico" de ese grupo. 

 

Valoramos las iniciativas pasadas y pre-

sentes del Congresista. Nos gustaría saber 

qué se podría hacer al respecto, ya que el 

Purús sigue aislado y solo cuenta con con-

tados apoyos como el del Congresista Car-

los Tubino. 

 

Esperando un comentario suyo al respec-

to, me despido. Cordialmente, 

Michel Ridia G. 

Móvil (51) 976483558 

http://www.parroquiapurus.org/index.html
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Puerto Esperanza,  marzo  de 2017 

Hola amigos lectores, es la primera vez 
que escribo por este medio veo la proble-
mática de la carretera se viene avanzando 
casi muchos años atrás y no hay solución, 
yo no estoy en contra la naturaleza ni de la 
conservación, pero existen grupos que exi-
gen la carretera y mientras que otros no; 
por tener mala influencia y les desaniman 
saben ¿Por qué? , por que las instituciones 
representantes de las Comunidades como 
son; la FECONAPU , ECOPURUS , y otras 
entidades nunca consultaron a las diferen-
tes comunidades; cual sería la ventaja y 
desventaja sus viadas , sus creencias y 
bienestar y en la medida posible su propio 
desarrollo económico y cultural; que traería 
la carretera , ni toda la población purusina 
fueron consultados , tan solo porque con-
versan con algunos jefes , pocas veces o 
nada les comunican a sus comuneros , ya 
dicen representar a las 48 Comunidades y 
con eso se van a la  capital en los grandes 
ministros diciendo la provincia de Purús no 
necesita nada todo está bien y lo más triste 
mandan a otros a representar a nuestra 
provincia sin importarles como se encuen-
tran nuestros hermanos de las diferentes 
comunidades nativas , solamente ellos 
mismos se representan ,trancando y atra-
sando el desarrollo de nuestra provincia; 
sin tener una conexión que facilite el desa-
rrollo: 
Todo esto que digo no es como menciona 
Rafael Pino que escribimos para quedar 
bien con el padre, si no que he analizado 
 

.Raquel Mirian  
Menacho  
Rodríguez 
 
Raquelme_eco@hotmail.com / 
miriancitapurusina@gmail.com 
DNI N°70351263  

Telf. #977236435 
 

 

Rt  17-02-17 

El papa Francisco pi-

dió a los activistas de 

los movimientos po-

pulares del mundo 

reunidos en Estados 

Unidos, luchar contra 

el "vaciamiento de las democracias". 

Por medio de una carta enviada por el Sumo 

Pontífice a los participantes del Encuentro de 

Movimientos Populares en Modesto, California 

(EE.UU.), expresó su apoyo a los que luchan 

contra "la exclusión, la indiferencia, el racismo y 

la intolerancia". 

"Se trata de una estafa moral que, tarde o 

temprano, queda al descubierto, como un es-

pejismo que se disipa. Los heridos están ahí, 

son una realidad. El desempleo es real, la vio-

lencia es real, la corrupción es real, la crisis de 

identidad es real, el vaciamiento de las demo-

cracias es real".Deshumanización 

El papa  llamó a los cristianos "a actuar" para 

cambiar algunas "realidades del mundo presen-

te", que "si no son bien resueltas, pueden des-

encadenar procesos de deshumanización difíci-

les de revertir más adelante". 

Para el líder de la Iglesia católica, depende de 

"la participación protagónica de los pueblos", 

pero también de "los movimientos populares", 

determinar "hacia donde se dirige ese giro his-

tórico, cómo se resuelve esta crisis que se agu-

diza". 

Francisco condenó al actual sistema económico 

que tiene como centro "al dios dinero y que en 

ocasiones actúa con la brutalidad de los ladro-

nes de la parábola". 

Indicó que en "la sociedad globalizada", existe 

una forma elegante "de mirar para otro lado", 

e ignorar las injusticias. 

"Se trata de una estafa moral que, tarde o tem-

prano, queda al descubierto, como un espejis-

mo que se disipa". 

mailto:Raquelme_eco@hotmail.com
mailto:miriancitapurusina@gmail.com
http://w2.vatican.va/content/francesco/es/messages/pont-messages/2017/documents/papa-francesco_20170210_movimenti-popolari-modesto.html
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 PUERTO ESPERANZA ,  octubre de 2016 

SEÑORA MINISTRA  
ELSA GALARZA CONTRERAS  
MINISTERIO DEL AMBIENTE  
egalarza@minam.gob.pe  
LES DIRÉ A LA MESA DE CONCERTACION 
PROVINCIALY A LOS HABITANTES DE 
NUESTRA AISLADA Y SUFRIDA PROVIN-
CIA QUE  
1. USTED HA SIDO MUY AMABLE EN IN-
CLUIRNOS EN LA AUDIENCIA CONCEDI-
DA AL CONGRESISTA CARLOS TUBINO EL 
DIA 18 DE OCTUBRE  
 
2. QUE GENTILMENTE NOS HA DISPEN-
SADO UNA HORA PARA ESCUCHAR 
NUESTRA PROBLEMÁTICA Y PROPUESTA.  
 
3. QUE NOS PARECIO ENTENDERLE QUE 
SU PENSAMIENTO SIENTE COMO COM-
PATIBLE LAS AREAS PROTEGIDAS CON LA 
CONECTIVIDAD.  
 
4. QUE TENDRA EN CUENTA LA INVITA-
CION DEL ALCALDE PARA CONOCER Y 
DIALOGAR EN EL MISMO PURUS.  
 
5. QUE SU VOLUNTAD ES ACCION CON-
CRETA PARA EL DESARROLLO Y NO TAN-
TO DISCUSIÓN .  
 

6. QUE, POR SUS PALABRAS Y CONCLU-
SIONES , NOS PARECIO DARNOS 
CUENTA QUE NINGUNO DE LOS EX-
POSITORES (Congresista, Alcalde mi 
persona ) SUPIMOS ILUSTRARLE EL 
DRAMA Y LA ANGUSTIOSA SITUA-
CIÓN QUE VIVE EL PURUS.  
 

7. QUE SU PROPUESTA ANTE NUESTRA 
PETICION DE COMUNICARNOS CON EL 
PERU Y EL MUNDO ES LA DE PONER ÉN-
FASIS EN PROYECTOS DE TURISMOS ,DE 
TARICAYAS Y SEMILLAS DE CAOBA.  
 
8. QUE LAMENTABLEMENTE POR EL 
APURO POR ATENDER A OTRO CONGRE-
SISTA ( QUE PARA VIAJAR A LIMA NO 
TARDA SEMANAS COMO NOSOTROS) NO 
HA PODIDO PROLONGAR EL DIALOGO NI 
ESCUCHAR MI CONFESIÓN.  
 
LE REITERO MI AGRADECIMIENTO Y LE 
AUGURO QUE LAS ÁREAS VERDES NO LE 
IMPIDAN RECONOCER LAS SOMBRAS 
OSCURAS QUE PROYECTAN SOBRE LOS 
HUMANOS CUANDO NO ESTÁN AL SER-
VICIO DE LAS 
PERSONAS . 
 
ATENTAMENTE 
 P.MIGUEL  
PIOVESÁN 
 
 
( Uno de los Carteles-
mensaje en la esquina del 
aeropuerto de Puerto 
Esperanza) 
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Señor:  Martin Vizcarra Cornejo 

  Ministro de Transporte y co-

municaciones 

 

Excelentísimo Ministro 

 

Propicia la oportunidad para dirigirnos a 
usted , desde la provincia de Purús, Re-
gión Ucayali para saludarlo cordialmente 
y  como habitantes y guardianes civiles 
de nuestra soberanía fronteriza de la Pro-
vincia de Purús , aislada geográficamente 
de la “ civilización” en tiempos de inclu-
sión social , como consecuencias de la 
falta de vías de comunicación terrestre ; 
por cuanto solo contamos con la vía de 
comunicación vía aérea que nos obliga a 
depender de esta , hoy en día contando 
con un servicio de vuelos subvenciona-
dos por el estado el cual está a cargo de 
su ministerio , que después de un tiempo 
de espera ya se reinició por el cual senti-
mos la gran gratitud a su persona , por-
que demuestra el compromiso de su mi-
nisterio hacia los servicios a su responsa-
bilidad. 
 
Asimismo que habiéndose firmado el 
Contrato N°082-2016-MTC/10 “contrato 
de explotador aéreo que prestara el servi-
cio de transporte aéreo regular de pasa-
jeros en las rutas conformantes del pa-
quete 2 (Ucayali), por la modalidad de 
entrega de subvención bajo el sistema de 
cofinanciamiento  entre el MTC Y LA EM-
PRESA MOVIL AIR E.I.R.L, la misma 
dentro su clausura Octava –Fiscalización 
y Supervisar, controlar y fiscalizar el cum-
plimiento de todas las obligaciones deri-
vadas del contrato. 
 
Que teniendo como antecedentes al an-
terior explotador Aéreo North American 

Float Plane Service S.A.C, el cual 
hacia uso y abuso de dicho servicio sin 
tener un control, supervisión y fiscaliza-
ción adecuada, del cual como usuarios 
sentíamos que este servicio en vez de ser 
subsidio era de suicidio para el pueblo pu-
rusino, tanto es así que estábamos así li-
mitados hacer uso de nuestros legítimos 
derechos como usuarios por represalias 
en el servicio propia de una dictadura mo-
nopolista. 
 
Por estas razones, es que nos vemos en 
la necesidad de plantear que a través de 
su investidura se nos atienda con lo si-
guiente: 
 
I.- conceda la autorización de ser parte de 
control y fiscalización de los vuelos sub-
vencionados en la ruta Pucallpa  - puerto 
Esperanza y viceversa, en son de un efi-
ciente y Transparente servicio hacia la po-
blación.  
Confiamos Señor Ministro que la presente 
tenga la atención que se solicita, por ser 
justicia  que esperamos alcanzar. 
 
MCLCP PURUS 

RICHARD BARJA  



PUERTO ESPERANZA Domingo 24 de enero de 

2015 

QUERIDO FRANCISCO, JORGE, OBISPO, 

PRIMUS ET PRIOR INTER PARES 

PONTIFICE  DE LA SANTA MADRE IGLESIA CATOLI-

CA de la que nos gloriamos de formar parte – en 

mi caso como presbítero- . 

CIUDAD DEL VATICANO 

Te escribo como te escribiría San Francisco, sin 

protocolos y  con “cercanía de  amigo” como  te 

manifiestas  en cada momento , o como “ her-

mano” del sol, de la luna  y  también  de los  “ lupi  

di Gubbio “,   peregrinantes  hacia el “Sol que no 

tiene ocaso”. 

 Te escribo por tres  motivos que espero 

lleguen a tus manos, superando la inundación de 

mensajes que te llegan desde todo el planeta, 

porque su  originalidad y peculiaridad provienen 

de lugar desde donde te escribo : EL PURUS, el 

rincón más recóndito e inaccesible del universo 

enclavado  en la selva amazónica, en la frontera 

entre Perú y Brasil ,  adonde solamente se llega 

por vía aérea , cuando hay espacio disponible  en 

los aviones o avionetas administradas sin  ningu-

na humanidad . 

PRIMERO :TE ESCRIBO PARA AGRADECERTE  

La  hermosísima encíclica LAUDATU SI,   nos ha  

tenido en cuenta , nos ha rescatado del anonima-

to y especialmente  ha desenmascarado  la opre-

sión que ejerce sobre los pobladores de la zona, 

en su mayoría  indígenas,   esa  ECOLOGIA  sin 

corazón humano   que “bajo el pretexto  de cui-

darnos” (Laudatu Si N* 38), atenta  visible y des-

caradamente contra la persona  con la evasiva   

de salvar al planeta  y  nos  está condenando  a 

una vida indigna, encerrados, impedidos de pro-

gresar,  sin una gota de agua potable, sin energía 

eléctrica, sin   salud,  sin educación, sin, sin…   y 

esencialmente sin  las oportunidades que ofrece 

el mundo actual,  como  bien escribió nuestro 

Obispo Francisco González  Hernández : 

“enclaustrados entre muros  ecológicos invisibles 

que impiden la Pascua en Purús”. 

Aquí ,estamos padeciendo  la “divinización de la 

tierra” (LAUDATU SI N*90) que “ nos impide pro-

gresar  con ella , atormentados “por nuevos des-

equilibrios que acaban por descalificar los inten-

tos de las Organizaciones Sociales por modificar 

las cosas” (LAUDATU SI N*54). 

TAMBIÉN te escribo para  FELICITARTE porque  

con esta encíclica nos  iluminas en numerosísi-

mos  aspectos de la vida tanto a creyentes como 

a no creyentes. 

Te adjunto una exégesis-paralelismo entre tus 

enseñanzas y la realidad que aquí vivimos en el 

PURÚS (nuestra revista PALABRA VIVA edición 

especial  N*82) 

SEGUNDO :TE ESCRIBO PARA INVITARTE A VISI-

TARNOS. 

No será una visita más de las tantas que al igual 

que tus predecesores estás realizando maravillo-

samente ,apostólicamente, misionalmente . 

Si tu vinieras a visitarnos al PURÚS  , ante  lo 

cual , se escandalizarán muchos,  corroborarías 

aún más todo tu testimonio de Cristo ante los 

pobres.  Lo estás pregonando a cada instante, lo 

estás demostrando con gestos y visitas a lugares 

significativos como las recientes al Medio Oriente 

y al África. 

Es que- en la actualidad-  no hay mayor   Belén  

que  PURUS . En tu  argentina se  diría  “donde el 

diablo perdió el poncho”. 

En Purús,  ni siquiera hay poncho. 

 Purús es el actual Belén, ignorado por 

Herodes, desconocido por los sabios de la corte 

que fácilmente se apresurarán a  ubicarlo,  cuan-

do tu estrella anuncie que vas a venir  a pisar es-

ta  tierra amazónica  bendecida por el Creador  

pero  manipulada por los Señores de esa  Econo-

mía y de la Tecnología que nos deja afuera, nos 

usa y  nos manipula  a su antojo porque “no for-

mamos parte de sus intereses inmedia-

tos” (LAUDATU SI N*54) 

¡  No temas ¡ VEN  a decirle al mundo que 

los indígenas del Purús, los más pobres de entre 

los pobres,  también son hijos de Dios.   

TERCERO: TE ESCRIBO PARA UNA SUGERENCIA 

¿No crees que ha llegado la hora del Tercer Con-

cilio Vaticano? 

Esa “ventana de aire fresco” que reclamaba Juan 

XXIII y que tú te esfuerzas por abrir  con energía 

reclama “vino nuevo en odres nuevos”.  

Estoy a tu servicio. Espero que el Espíritu Santo 

te dé valor   y que la Santísima Virgen que en 

América Latina apareció en Guadalupe al “indio 

Diego” te conceda la señal que necesitas para 

aceptar esta invitación. 

Recibe un  beso santo de la paz y un abrazo gran-

de . 

Devota y Cordialmente   

               P.M+guel Piovesan 
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OPINIÓN PERSONAL SOBRE LA  RECIENTE  

APROBACION DEL  DICTAMEN QUE  DECLARA 

DE INTERES NACIONAL EL DESARROLLO SOSTE-

NIBLE  DE LA PROVINCIA  DE PURÚS. 

gracias  doy a Dios por darme el privilegio da  
nacer  en Purús. Gracias  a ello valoro más  
las  cosas y sobre todo amo al Perú a pesar 
que nos tienen aislados. 
viviendo en Purús aprendí a pensar como el 
gran Poeta César Calvo que decía: Yo miro 
al mundo  con el corazón , Porque  si lo miro  
con mis ojos me pongo a llorar. Somos Puru-
sinos, Somos Ucayalinos ,Somos Peruanos y 
es tan cruda la realidad que recoge el clamor 
de muchos años viviendo en una esclavitud, 
encierro y más  aun en aislamiento del Terri-
torio Nacional que  hoy 4 de abril del 2017 no 
entra  el avión por más  de un mes ,teniendo 
alumnos que no acuden a  las  aulas ,ya que 
los maestros no se encuentran en su totali-
dad, muchas personas delicadas de salud 
esperan el vuelo para trasladarse a Pucallpa 
y ser tratados. Los víveres de primera necesi-
dad se  agotan. Tantos otros problemas que 
surgen gracias a la gran figura llamado AIS-
LAMIENTO = ESCLAVITUD. 
 
pero ante  este  encierro cantamos nuestro 
Himno Nacional todos los días ,somos Perua-
nos pero…. No somos libres. 
Ante  esta desdicha que  se  vive  aun existen 
sueños ,ilusiones y sobre todo brilla una luz 
de  Esperanza que  se  seguro alegrara el 
corazón de todos los Purusinos. 
Como ya  es de conocimiento de  todos el 7 
de marzo del presente año se llegó aprobar 
en la comisión de Pueblos Andinos del Con-
greso  de la  Republica el Dictamen  Ley 075-
2016-CR. 
Sobre  el desarrollo Sostenible  de la Provin-

cia  de Purús  por medio  de una conexión multi-
modal  para proteger  las  áreas  naturales  y los 
derechos  de los pueblos  indígenas.  
Es  decir la conectividad se daría de las siguien-
tes  formas : 
Salir  de Puerto Esperanza  por  el rio Purús   
hacia  Santa Rosa de  Brasil, de  ahí tomo una  
avioneta para proceder  a rio Branco  y  se baja 
por la carretera interoceánica  hacia  Iñapa-
ri .Otra posibilidad de conexión multimodal salgo 
de Puerto Esperanza  voy  por  el rio Purús  a 
Manuel Urbano bajo por  esa carretera hacia  rio 
Branco donde  esta la carretera  interoceánica  y 
de  ahí nos dirigimos  hacia Iñapari. 
 
El día  de  hoy a las 10:45 de la mañana  se lle-
vo  a cabo el debate de  este proyecto en la co-
misión de Trasporte  y Comunicaciones del Con-
greso de la Republica . La cual dio luz verde  al 
aprobarse por mayoría este  dictamen  que  de-
clara  de interés Nacional  la  Conectividad Multi-
modal  de  Purús. Y queda listo para  que pasa  
al Pleno del Congreso en unas  tres  a cuarta 
semanas dependiendo  a la agenda parlamenta-
ria.   
 Es preciso no dejar  de hacer mención  al pro-
motor  de  esta  iniciativa  el  Congresista  Carlos  
Tubino  reto trazado desde  el año  2011 consi-
derándole  como un fanático luchador   por el 
desarrollo de   nuestra Provincia Purusina aplau-
so recaído también al párroco Miguel Piovisan 
por  su  arduo labor  en este  sueño trazado y 
tantas  otras personas  como Roberto Fasavi,  
Melida Guerra, señor Vidal, entre otros decidie-
ron por  cuenta propia  realizar una  trocha este  
sueño de  la carretera  esta  a punto de  conver-
tirse  en realidad .   
 
Aquí paso a narrar  sobre  el debate en la comi-
sión  de trasporte  y comunicaciones. 
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Los  problemas personales  no deben  de  estar 
por  encima  de una  Necesidad  Nacional como 
lo es  la conectividad de Purús. 
Me  encuentro aquí  en el Congreso comienza  
el debate  y  la congresista  Luciana leon aban-
dona  la sala junto  con otros  congresista  , el 
asesor  del congresista  Tubino  se  acerca  a la  
congresista  Luciana  León y lo pide por favor 
apoyame  , en vista que  ivan a  faltar  votos pa-
ra  su aprovacion en esta  comision , la respues-
ta  de  al congresista  fue tajante  al decirlo  ten-
go otras  cosas que  hacer ,de  inmediato me 
puse  a pensar en las  comunidades  nativas 
cuan lejos  están   y  el futuro  de mi Purús  se  
discute  y los  congresista  abandonan las  salas. 
DIOS HASTE  UN MILAGROS POR  FAVOR!!!   
 
Solo había  4  congresista  en la  sala  no alcan-
zaban los  votos  suficiente para  ser  aprobado, 
El congresista Tubino  seguía  sustentando su 
tesis, sucedió un milagro APARECIERON 
OTROS  CONGRESISTAS , UNO ,  
DOS  ,TRES  HASTA  CUATROS MÁS DE  LO  
QUE  YA SE  ENCONTRABAN  EN LA  SALA. 
Carlos Tubino manifestó en  esta comisión. "Se 
habla  de Conexión Multimodal tiene  que  ha-
cerse  a través  del Brasil   por  que  es la única 
posibilidad de  hacer una carretera  ya que por el 
Territorio Peruano  es  imposible  hacer-
lo .Porque  el proyecto de  ley dice  bien claro 
“priorizando  la conexión multimodal y  el restric-
to respeto  a las  la áreas Naturales Protegidas y 
los derechos  de  las comunidades nativas .No  
hay ninguna posibilidad de unir Puerto Esperan-
za con Iñapari. Es decir  es un proyecto de ley 
declarativo. 
 
De la misma manera el congresista exhorto a los 
grupos  ambientalistas   “ luego de aprobar la ley  
con todos  los grupos  ambientalistas que   se  
opusieron  a  la  conexión  multimodal justamen-
te para proteger  estas  áreas naturales  ,  ahora 
aparecen  y dicen  no  la Conexión Multimodal 
debería  decir  sin carretera. ¿Como sin carrete-
ra?... entonces  como hacer para  unir Purús  
con rio Branco y luego hacia Iñapari. 
 
Por  su parte  el congresista Zacarías Lapa de Frente  

Amplio intervino manifestando lo siguiente: 

Frente  amplio está de  acuerdo  con la  ley. Pero  sin 
embargo  es importante priorizar  la conexión multi-
modal con la EXCLUSIÓN TERRESTRE y el estricto 

respeto de las  áreas naturales protegidas, de las 

personas   en aislamiento y contacto inicial. Los 
terrenos  que tienen las comunidades campesi-
nas  son imprescriptibles  en ese  sentido se  es-
taría vulnerándose  con  esta normativa que  se  
va a  declarar de  Necesidad Publica . Por  eso 
pido  que  esa comisión corrija este  dictamen. 
 
 De inmediato   el congresista Tubino lo contesto 
al congresista Zacarías. QUIENES PROMUE-
VEN ESTE  COMENTARIO NO CONOCEN LA 
GEOGRAFÍA .estamos protegiendo  a las co-
munidades  nativas  la única  forma  de hacer  la  
conexión multimodal es  a través  del Brasil. No 
se  toca  a  las comunidades nativas. 
Este  debate  demoro alrededor  de unos 25 mi-
nutos. 
Terminando con nueve  votos  a favor  y un  voto  
en contra  el congresista Zacarías lapa (Frente 
Amplio). Es preciso señalar  aquí  que la lideresa  
de  frente  amplio  Verónica Mendoza  siempre  
estuvo a  favor  de la carretera. Como verán los 
tiempos cambian. 
Al  finalizar  el debate  el congresista  también 
por  Ucayali Ushiñahua  se  acercó  a  saludarle 
a  su colega Carlos Tubino, ambos  de  fuerza 
popular).  
 

un solo corazón, un solo grito : 
Viva Purús viva el Perú. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DIEGO REATEGUI 

CONECTIVIDAD PURUS 
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Miguel Artime   Yahoo Noticias  4 de marzo de 2017 

Hace años que el preminente científico Robin 
Dunbar (profesor de de psicología evolutiva en 
la Universidad de Oxford) busca las claves que 
permitieron a la humanidad alcanzar su estatus 
actual, el de criaturas inteligentes y socializa-

doras sin parangón en el mundo animal. 

En su opinión, hubo una innovación que jugó 
un papel fundamental: la religión. “ Necesitas 
algo que impida literalmente que unos se maten 
a los otros en un arranque de mal humor, y de 
alguna manera las religiones doctrinales crean 

el sentido de que todos somos una familia” . 

Dunbar, ganó cierta fama hace más de 20 años 
por su investigación sobre el tamaño de las re-
des sociales de los animales. Según descubrió, 
cada especie de primate puede mantener lazos 
sociales con un cierto número de miembros de 
su propia especie. Ese número aumenta a me-
dida que crece el tamaño del cerebro de los pri-

mates, de los monos a los simios. 

Los seres humanos, según Dunbar, son capa-
ces de mantener un número significativamen-
te más alto de lazos sociales que lo que el ta-
maño de nuestro cerebro, por sí mismo, podría 
explicar. Según demostró, el número de lazos 
sociales que cada ser humano puede mantener 
es sorprendentemente consistente: unos cinco 
con amigos íntimos, 50 con buenos amigos, 150 
con amigos y 1.500 con personas que podemos 
reconocer por su nombre. En su honor, este 
descubrimiento llegó a ser conocido como 

“número de Dunbar“. 

Y entonces este científico se volcó en averiguar 

por qué el número de Dunbar es tan alto. ¿Nos 

ayudó el humor a manejarlo? ¿Fue el ejercicio? 

¿El relato oral de historias? Este enigma se ha 

convertido en la búsqueda que Dunbar lleva 

realizando durante  

años, y la religión es la última hipótesis que 
está poniendo a prueba en su intento de encon-

trar una respuesta. 

“La mayoría de los puntos que estamos estu-

diando se obtienen en la religión de una forma u 
otra”, afirma.Robin Dunbar. Crédito: Youtube 

(entrevista en la 2 de TVE). 

Chistrian Smith, sociólogo de la Universidad 
de Notre Dame y estudioso de la religión co-
menta: “Durante la mayor parte de la historia 
intelectual en occidente, desde los tiempos de 
la Ilustración, la religión se ha asociado con la 
ignorancia, y ha sido tachada de extraña y de 
aberración, como algo que obstaculiza la ra-

zón”. 

“En los últimos 10 o 20 años en varios frentes, 
ha habido un cambio en el pensamiento so-
bre la religión, y de hecho muchos neurólo-
gos han venido diciendo que la religión es total-
mente natural. Tiene sentido que seamos reli-
giosos. La religión ha cumplido muchas funcio-
nes importantes en las sociedades en desarro-

llo”. 

En el caso de Dunbar y sus colegas, previa-
mente ya habían publicado investigaciones en 
las que demostraron experimentalmente 
que otros dos comportamientos especial-
mente humanos: la risa y el canto, aumenta-
ban la capacidad de las personas para la vin-
culación social, ayudándoles al estableci-

miento de más conexiones con otras personas. 

Para Dunbar, la religión es la clave restan-
te para explicar las notables redes sociales de 

los seres humanos. “Estas tres cosas son muy 
buenas disparando la producción de endorfinas, 
haciéndonos sentir unidos”. Esta es la idea que 
este experto en evolución social mantuvo la se-
mana pasada durante la reunión anual de la 
Asociación America-
na para el Avance de 
la Ciencia, donde 
presentó la investiga-
ción de su equipo so-
bre la risa y el canto, 
e introdujo la próxima 
investigación sobre la 

religión. 

 Teoría científica sostiene que la religión fue 

clave en la evolución social humana 

https://www.yahoo.com/author/miguel-artime
https://es.noticias.yahoo.com/
https://es.wikipedia.org/wiki/Robin_Ian_MacDonald_Dunbar
https://es.wikipedia.org/wiki/Robin_Ian_MacDonald_Dunbar
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En la Vigilia de Pascua , el día 15 de abril  

Recibió el sacramento del Bautismo  :  

ELIAS MARDY  

Sus Padres : 

MARLI SICORA 

TAMINCHI  

Y DIDIMO POR-

TOCARRERO 

VASQUEZ 

Sus Padrinos : 

DOMINGO 

RIOS LOZANO 

Y OLIVIA RIVERA 

PANDURO 

 

TAMBIEN 

Recibió el sacramento del Bautismo, de la Co-

munión y de la Confirmación: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ROLANDO AUGUSTO 

Sus padres : NELSON PEREZ VASQUEZ  y 

  MAGDALENA DE JESUS CHAVEZ ICAHUATE 

Sus Padrinos: 

ROLANDO  ALBERTO SALDAÑA MENDOZA 

Y ROSALVINA ALIAGA APAZA 

Recibieron el sacramental con el Ministerio 

del Consejo Parroquial : 

LIZBETH ROMERO  OSVER ARANDA, DORA 

VELIZ,CARLOS PISCO,ERIK ARANDA,WILLY 

GOMEZ,NAIR HIDALGO,ROLANDO PEREZ, 

ROSALVINA ALIAGA, NILA RAMIREZ, ROSA 

URQUIA. 

LA CADENA DE ORACION  DE LOS CENTINE-

LAS PURUSINOS  CONTINUA DESDE  QUE 

FUE INAUGURADA POR EL Obispo PACO EL 

11 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

TU TABIEN PUEDE SUMARTE . 

EL PURUS NECESITA  

LBERTAD ROMPER EL AIS-

LAMIENTO QUE ES CON-

TRARIO A LA COMUNION 

DEL CREADOR 

EL PURUS NECESITA  LA 

FERZA DE LO ALTO Y VO-

CES SUPLICANTES COMO 

AQUÍ LAS DE SARA RIBEI-

RO, CARLOS OLIDEN, MAR-

TA MORI,RUSBEL LOPEZ  Y 

MUCHOS OTROS  QUE AL 

IGUAL QUE MOISES…. 
“ … se le cansaron los bra-

zos a Moisés, entonces 

tomaron unas piedras y 

sentaron a Moisés sobre 

ellas mientras Aarón y  le 

sostenían los brazos uno a 

cada lado …”( Éxodo, 

17,12))  

SRA NILA RAMIREZ ,  

MINISTRA DE LA ADORACION  

AL SANTISIMO   

invita todos los días viernes de 19 a 20 

horas en el templo Santa Rosa  
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LA VIRGEN MARÍA 

 

MARÍA ES EL ARCA DE LA NUEVA ALIANZA, 

PORTADORA DE JESUCRISTO, PALABRA DE 

DIOS, EL PAN DE VIDA, NUESTRO GRAN SUMO 

Y ETERNO SACERDOTE 

 Honrar la Virgen María en el mes de Mayo du-

rante siglos ha sido una tradición católica en la 

que el pueblo de Dios ha permanecido fiel. En 

la mayoría de las Iglesias católicas (e incluso 

en muchos hogares católicos), se construye un 

pequeño "altar de mayo" con una estatua o 

una imagen de María. El altar se coloca desde 

el 1 al 31 de mayo como un recordatorio de la 

importancia de María en la vida de la Iglesia y 

en nuestras propias vidas. 

Fue durante la Edad Media (siglo XI) que surgió 

la idea de darle el mes de mayo a María. Co-

menzó con una antigua tradición, la 

"dedicación de treinta días a María", que se 

realizó originalmente desde el 14 de agosto 

hasta el 15 de septiembre. Durante ese mes, 

se organizaban devociones especiales a María, 

y esta costumbre, que comenzó en Italia, final-

mente, se expandió a muchos otros lugares 

del mundo 

¿Es esto una adoración? 

Primero que todo, los católicos no adoramos a 

María, la honramos, la veneramos como la ma-

dre de Jesús, nuestro salvador. Ella es la mujer 

más importante del mundo cristiano porque a 

través de ella nos vino la salvación. Es por eso 

que los católicos en general honramos a Ma-

ría, y con nuestra honra, en ningún momento 

le roba la gloria a Dios, por el contrario, cumpli-

mos con el cuarto mandamiento que nos dejó 

el Padre: “Honrar Padre y Madre”Y el deseo de 

Jesús cuando en la cruz nos pidió por medio 

de Juan  “aquí tienes a tu madre”. 

A continuación, te presentamos algunas  razo-

nes por las que tiene sentido para ti y para mí 

que honremos a María : 

 

1.- María es la primera y más perfecta discípu-

la. 

María fue la primera en escuchar la buena 

nueva, y la primera seguidora de Cristo. Las 

escrituras nos dicen que Ella, "conservaba y 

meditaba todas las cosas en su corazón” (Cfr 

Lc 2,19; 2, 51b) Ella es la custodia de la Pa-

labra, de los momentos, acciones y milagros. 

Está atenta a todo lo que el Señor pronuncia 

y hace, y las medita, es decir, en el silencio y 

a solas, las profundiza en su corazón. Toda 

su vida se dedicó a Jesús, a asistirle y serle 

útil en cualquier forma que podía, para llevar 

a cabo su misión. Ella no fue afectada por el 

pecado original, pues fue inmaculada para 

poder albergar a un Dios que no tuvo contac-

to nunca con el pecado. Ella fue capaz de 

abrirse y entregarse perfectamente a la vo-

luntad del Padre, llenándose por completo 

de su sabiduría. 

“María, la Santísima Madre de Dios, la siem-

pre Virgen… María es cantada y representa-

da en la Liturgia como el «Trono de la Sabi-

duría»” (CIC n°721) 

 

2.- María es la madre de Jesús. 

María fue el instrumento elegido por Dios 

para la Encarnación de su Hijo amado, y su 

“Sí”, o Fiat, hizo posible que nuestro Señor 

se convirtiera en el Hombre-Dios que vino a 

traer esperanzas y Palabras de vida, y que 

por medio de la crucifixión nos salvó de la 

condenación eterna 

 

3.- Ella es tu madre. 

¡Es en serio! Ella realmente es tu madre. Ella 

es nuestra madre porque todos somos 

miembros del Cuerpo de Cristo. Ella es la 

Madre de la Cabeza de este cuerpo místico, 

por lo tanto, también es nuestra Madre y lo 

es desde que dio a luz a este cuerpo místico. 

En el momento en que dio su FIAT, se convir-

tió en nuestra madre a través de la gracia 

divina. Ella, sin duda alguna, aunque no pu-

do habernos engendrado a todos físicamen-

te, si nos engendró espiritualmente. 

“María es madre de Dios y madre nuestra… 

podemos confiarle todos nuestros cuidados 

y nuestras peticiones: ora por nosotros… Y 

nuestra confianza se ensancha para entre-

garle desde ahora, «la hora de nuestra muer-

te»” (CIC n° 2667) 
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4.- María es la Madre del Rey 

Jesús dijo de sí mismo que "aquí hay alguien que 

es más que Salomón" (Mat 12,42) ¿Cómo Salo-

món trató a su propia madre?, eso lo vemos en el 

primer Libro de Reyes (2,19):   

“Betsabé fue a presentarse al rey Salomón para 

hablarle de Adonías. El rey se levantó, fue a su 

encuentro y le hizo una inclinación. Luego se sen-

tó en su trono, mandó poner un trono para la ma-

dre del rey, y ella se sentó a su derecha" 

Si Salomón, que era un rey terrenal, trató a su 

madre de esta manera, ¿cómo crees entonces 

que Jesús, el Rey de reyes, debió haber tratado a 

su propia madre, María, quien es la Madre del 

Rey?... Y Jesús es mayor que Salomón (Mat 

12,42) 

5.- Ella te ama más de lo que puedes imaginar. 

¿Te imaginas todo lo que Ella hizo por ti? sufrió el 

horror de ver a su hijo torturado y azotado, coro-

nado de espinas, verlo llevar una gran cruz hasta 

el Calvario, y luego verlo morir a través de una 

muerte espantosa, y sentir que a través de aque-

lla lanza que atravesó el costado de su hijo, atra-

vesaba y desgarraba también su corazón. Ella lo 

hizo por ti, por todos nosotros, porque entendió 

que la pasión y crucifixión de Jesús era la única 

manera de que a todos nos llegara la salvación. 

Ella te ama como ninguna madre humana jamás 

podría hacerlo. 

6.- María es también tu Abogada. 

Ella es la gran Auxiliadora, Socorro perpetuo, la 

gran Mediadora (CIC n° 969). Su trabajo, por así 

decirlo, comenzó en el momento en que ella con-

cibió a Jesús en su seno y continúa hasta el día 

de hoy, y continuará por toda la eternidad. 

Ella es la primera y más perfecta discípula, la que 

se dedica a acompañar a Jesús continuando con 

su misión salvadora intercediendo por todos no-

sotros para que podamos recibir los dones de la 

salvación eterna. Ella trabaja las 24 horas del día, 

7 días a la semana, 365 días al año, por todo lo 

que necesitamos, y cuando lo necesitamos. 

“María es la orante perfecta, figura de la Iglesia. 

Cuando le rezamos, nos adherimos con ella al 

designio del Padre, que envía a su Hijo para sal-

var a todos los hombres. Como el discípulo ama-

do, acogemos en nuestra intimidad (cf. Jn 19,27) 

a la madre de Jesús, hecha madre de todos los 

vivientes. Podemos orar con ella y orarle a ella. 

La oración de la Iglesia está como apoyada en la 

oración de María. Y con ella está unida en la es-

peranza” (CIC 2679) 

7.- María es la nueva Arca de la Alianza 

El Arca de la Alianza era el signo de la presen-

cia real de Dios en medio de su pueblo. Jesu-

cristo, nació de María, Dios estaba realmente 

presente en medio de su pueblo, ahora de una 

manera aún más directa. 

• El Arca celebraba la Palabra de Dios escrita 

en piedra. María tuvo la Palabra de Dios en su 

propia carne 

• El Arca celebraba el pan bajado del cielo, un 

presagio de la Eucaristía (cfr. 1 Cor. 10,1-4). 

María tuvo el Pan de Vida, Jesucristo mismo, 

en su vientre. 

• El Arca contenía la vara de Aarón, símbolo de 

su sacerdocio. María dio a luz a Jesucristo, 

nuestro Sumo y eterno Sacerdote (ver Hebreos 

3,1) 

Si el Arca de la Alianza, que contenía la presen-

cia de Dios, era santa, entonces de la misma 

manera, María es incluso más santa. Como 

Madre de Dios, ella es el Arca de la Nueva 

Alianza, quien fue portadora de Jesucristo, Pa-

labra de Dios, el Pan de Vida, nuestro gran Su-

mo y eterno Sacerdote. Esto es una verdad de-

jada bien clara por los propios autores del Nue-

vo Testamento. 

Por todas estas razones y otras más, María 

merece que la honremos, no sólo durante el 

mes de mayo, sino por siempre… 

¿Por qué crees tú que debemos honrarla? 
E nv í a  t us  c om ent a r i os  p o r  es c r i t o  a 

osver_as@hotmail.com. 

 

  Ingeniero OSVER ARANDA SOLIS  

ODEC  PURUS  

mailto:osver_as@hotmail.com
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Esta es la razón por 
la que siempre  

llegan tarde  
 
Todo el mundo tiene un amigo que siempre 
llega tarde: ese típico chico o chica que 
siempre llegan sofocados y jadeando, y que 
pierde vuelos y trenes constantemente. 
¿Pero qué problema tienen realmente? 
Algunos investigadores creen que en reali-
dad algunas personas han “nacido para lle-
gar tarde” y que tienen algún tipo de rasgo 
en su personalidad que hace que les sea 
muy difícil ser puntuales. 
1.-  
Una teoría, según el profesor Justin Kruger, 
es que la gente que suele llegar tarde tiende 
a subestimar groseramente el tiempo que 
se tarda en realizar tareas habituales. 
Aunque también puede que intervenga algún 
factor de tipo psicológico más complejo, de 
acuerdo a Alfie Kohn, en un artículo publica-
do en Psychology Today. 
2.-  
Kohn dice lo siguiente: “Quizás los tardones 

disfrutan de la atención que se les pres-
ta al hacer su entrada triunfal y, sofoca-
dos, describir al grupo qué fue lo que le 
retrasó en esta ocasión”. 
3- 
“O tal vez a esta gente simplemente les 
resulten indiferentes los efectos de hacer 
que otros les esperen, un síntoma de un 
egocentrismo más general; están imbui-
dos por sus propias necesidades y pre-
ferencias, y no se ponen en la piel de 
los demás, quizás un prerrequisito este 
último para esforzarse en llegar a la ho-
ra”. 
A pesar de eso, Kohn dice que, para algu-
na gente ‒especialmente para aquellos 
que se perjudican a sí mismos, por ejem-
plo, perdiendo un vuelo‒, puede ser un de-
fecto que intentan controlar. 
Kohn escribe lo siguiente: “Sospecho que 
aquellos que siempre llegan tarde no ha-
cen esto. Quizás sean propensos a olvidar-
se mientras están haciendo alguna cosa y 
no se dan cuenta de qué hora es hasta 
que es demasiado tarde”. 
“Rob Waugh 
Yahoo News Reino Unido  7 de abril de 
2017 

LA SUBREGION  PURUS ha adquirido ha-

ce años una serie de maquinarias pesadas . Las tie-

ne bien guardadas en una magnífica “maestranza “ 

De vez en cuando prestan un esporádico servicio  a 

la Provincia. Pero está claro que no es   tan saluda-

ble una inversión tan grande, con un costo de flete tan grande para no  aprovechar 

el potencial de tantas  maquinarias tan grandes y poderosas . 

https://uk.news.yahoo.com/no-word-colour-english-one-japanese-111357609.html
https://uk.news.yahoo.com/can-you-see-the-mans-smiling-face-psychologist-shows-off-incredible-illusion-140218903.html
https://www.yahoo.com/author/rob-waugh
https://uk.news.yahoo.com/
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Yahoo.es noticias   9 de febrero de 2017 

El hallazgo de varios 
'Stonehenge' en Brasil 
pone en duda lo que 
sabemos sobre la his-
toria en la Amazonia 
En el Amazona no solo hay una enrome riqueza botáni-
ca y animal. También hay restos de un grandísimo valor 
antropológico. Una muestra de ello es el hallazgo de 
unos misteriosos ‘Stonehenge’ en medio de la sel-
va. Nada más y nada menos que 450 excavaciones 
circulares realizadas sobre la tierra, y que han sido 

localizadas gracias a la terrible deforestación que afec-
ta a este área de Brasil. 
 Los círculos no han sido realizados hace 
poco: se estima que su origen data de hace más de 
2.000 años. Y aunque parezca increíble, presumible-
mente se realizaron cuando existía una enorme densi-
dad de árboles y de selva, algo que confiere a su crea-
ción un barniz titánico, ya que los hombres y las muje-
res que los hicieron tuvieron que trabajar y vivir en cir-
cunstancias adversas.Ver fotos 
 La aparición de estas construcciones cambia 
por completo la idea que se tenía sobre el Amazo-
nas, un lugar que muchos antropólogos consideran 
que no estuvo habitando hasta hace solo unos po-
cos centenares de años.  
 El hallazgo de los ‘Stonehenge’ se debe a un 
trabajo de campo dirigido por Jennifer Watling y que 
ha contado con el apoyo de la Universidad de Sao Pau-
lo y de la Universidad de Exeter. 
 En las conclusiones de la investiga-

ción, Watling asegura que en la selva del 
Amazonas han vivido seres humanos desde 
al menos hace 6.000 años, y que durante ese 
periodo los habitantes han ido modificando el 
aspecto, la flora y la fauna del lugar. Por ejem-
plo, tuvieron que talar árboles para crear los 
círculos. 
Lo que no aclaran los investigadores es la natu-
raleza de los círculos. Para algunos de ellos, 
su creación tiene algo de ritual mágico o 
espiritual. Para otros, su función era política o 
defensiva y podría marcar áreas que no podrían 
ser traspasadas sin permiso. 
 Además de los círculos encontra-
dos, hace más de 25 años que se descubrió 
en el Amazonas el Rego Grande, un círculo 
megalítico compuesto por enormes bloques 
de granito y que no fue estudiado hasta 2005. 

Este hallazgo, que coincide con Stonehenge 
por la presencia de piedras, fue el primero que 
llevo a los científicos a pensar que el ser hu-
mano ocupó este lugar tan arisco para la vida 
de los hombres y las mujeres. 

Algunos de los ‘Stonehenge’ encontrados 

en el Amazonas (Universidad de Sao Paulo) 

Más 

VACACIONES UTILES   
dicen los polos  que distribuyó el  proyecto Municipal 2017 y es realmente un mensaje bien 

interesante lo que brindan estos alumnos  sacando  utilidad de la vacaciones. 

Hay  que sacar utilidad al tiempo ,a las maquinarias pesadas que adquirió la SUBREGION , a 

la madera  y a la biodiversidad que está secuestra-

da en el Parque Alto Purús, a los talentos que al-

bergan en cada etnia, a los profesionales que lle-

gan a esta Provincia aislada para compartir cuanto  

saben. Hay que sacar utilidad y Uno mismo tiene  

que ser UTIL.  Porque “todo árbol que no da bue-

nos frutos se corta y se echa al  fuego (Mt.7,17) 
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"Volveré en 200 años":  
Una menor de 14 años será criogenizada tras 

una histórica batalla legal 

Publicado: 18 nov 2016 14:09 GMT Rt noticias 

Una menor de 14 años que quería que su 

cuerpo fuera preservado por si en un futuro 

encuentran una cura para su cáncer terminal 

consiguió ganar una batalla legal histórica en 

Reino Unido poco antes de morir.  

La adolescente, que falleció el pasado mes 

de octubre, padecía un cáncer terminal y 

tenía el deseo de que su cuerpo fuese pre-

servado mediante criogenización. "Se me ha 

pedido que explique porque quiero hacer 

una cosa tan inusual. Solo tengo 14 años y 

no quiero morir, pero sé que voy a morir. 

Creo que ser criogenizados nos da la opor-

tunidad de ser curados y despertados inclu-

so en cientos de años", escribió a los jueces, 

según informa la 'BBC'.  

Además, la joven, de la que solo ha trascen-

dido que vivía en el área de Londres, mani-

festó en la carta que no quería "ser enterra-

da bajo tierra". "Quiero vivir y vivir mucho, 

y creo que en el futuro podrán encontrar 

una cura para mi cáncer y despertarme. 

Me gustaría tener esa oportunidad", añadió 

en la misiva.  

Tras investigar en Internet sobre la criogeni-

zación, que consiste en conservar el cuer-

po de un ser vivo en espera de una futura 

reanimación, la menor propuso a sus pa-

dres, divorciados, que su cuerpo fuera so-

metido a este método en un centro de 

EE.UU. Según informa 'Telegraph', la joven 

le contó a un familiar: "Me estoy murien-

do, pero volveré en 200 años".  

Sin embargo, a pesar de que la madre 

apoyó su decisión, el padre, al que la me-

nor no veía desde hacía 8 años, se negó a 

que el cuerpo de su hija fuese criogeniza-

do. Y este fue el inicio de una batalla legal 

entre ambos progenitores que concluyó 

con una decisión de los tribunales: el juez 

británico Peter Jackson, quien fue a visitar 

a la demandante al hospital, accedió a sus 

deseos poco antes de su fallecimiento.  

Ahora, su cuerpo ha sido trasladado a un 

Instituto especializado en criogenización 

de Michigan, EE.UU., que cobra 

unos 45.000 euros por el tratamiento, 

donde permanecerá congelado a -196ºC a 

la espera de encontrar un tratamiento pa-

ra su enfermedad y devolver su cuerpo a 

la vida.  

No obstante, numerosos científicos re-

chazan esta técnica debido a que hasta 

el momentono ha sido posible devolver 

a la vida a ningún mamífero congelado 

por criogenización.  

TE IMAGINAS  EN PURUS  ,SIN CONGELADORAS Y SIN 

ENERGÍA ELECTRICA , SI ALGUIEN  DIJERA  “TENGO  DERECHO 

A LA CRIOGENIZACION”  …. JA JA JA  !!! 

https://actualidad.rt.com/ciencias/164872-crionica-congelar-preservar-personas
http://www.bbc.com/news/health-38012267
http://www.telegraph.co.uk/news/2016/11/18/cancer-girl-14-is-cryogenically-frozen-after-telling-judge-she-w/
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Monaco  febrero de 2017 

Durante il Digital Life Design, Tom Enders , in-

ventor del AIRBUS , ha declarado que su divi-

sion Urban Air Mobility  presentará el prototipo 

de TAXI VOLANTE dentro del año 2017 y en 4 

años estará en el mercado . 

AIRBUS es un vehículo para una sola persona, 

decola y aterriza de manera vertical, con motor 

eléctrico . Un vehículo  para evitar las aglomera-

ciones en las ciudades. SUPERINTERESANTE ! 

 EL NUEVO SUBPREFECTO DEL PURUS SE LLAMA  

WILLY GOMEZ MARQUEZ  

Es Purusino, ex alumnos del ISTPP. Ha participado con 11 

millones de jóvenes en Río de Janeiro . Es uno de los centi-

nelas.  Ha pregonado insistentemente la liberación del 

cerco invisible que asfixia a nuestra Provincia . Tiene espo-

sa y dos hijas.  

 

Ojalá logre lo que nadie hasta el momento ha podido hacer 

entender al Gobierno de Lima  : que la Provincia del Purús 

ha sido creada por excepción, porque es excepcional y así 

las leyes, las medidas del tiempo y del espacio, los valores, 

los niveles, las intensidades son infinitamente  diferentes 

del resto del País . 

 

Ojalá preste su servicio sin 

valerse de su función para 

intereses particulares disfra-

zados de pretextos ecológicos 

 

Ojalá la Verdad y Libertad 

inspiren y sostengan todo su 

actuar . 

REUTER-LATIN   27 de diciembre  de 2016 

BURKINA FASO 
Gran asombro ha causado a la OMS ( Organi-

zación Mundial Salud)  un hecho  que ha veni-

do  sucediendo   en este estado  de África .  

El Director del nosocomio  Dr. ESTAD RUANO 

desde su nombramiento ha impartido al   per-

sonal  del ESTALECIMIENTO  a su cargo dispo-

siciones para que los internos en el nosocomio 

de la Capital sean tratados “todos y únicamen-

te con el mismo remedio” . ( un analgésico si-

milar a la aspirina) 

 

REUTER-PURUS   27 de diciembre  de 2016  

PURÚS 

Gran asombro ha causado a todo aquel que 

se entera   un hecho  que ha venido  suce-

diendo   en este estado  de Ámerica .  

El GOBIERNO PERUANO  desde su nacimien-

to ha impartido   leyes y  disposiciones para 

que los internos en aislados Purús sean tra-

tados “todos y únicamente con las mismas 

leyes ” .  

Sabiendo o desconociendo que los internos 

del Purús no tienen agua potable, no tienen 

internet, no tienen energía eléctrica, no tie-

nen  

Un quirófano, y pagan un costo de vida 

desorbitante . 

Y vienen siendo asfixiados por los seudo 

ecologstas que los obligan de manera anti-

humana  a cuidar la naturaleza vegetal y 

animal . 
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https://actualidad.rt.com/actualidad/227690-
china-funcionamiento-primer-tren-londres 
 
China pone en funcionamiento el primer tren 
de carga con destino a Londres 
Publicado: 5 ene 2017 00:07 GMT 
Como parte del proyecto que pretende re-
construir la antigua Ruta de la Seda, en los 
próximos días arribará a Londres el primer 
tren de carga que unirá a China con la capi-
tal británica. 
China ha puesto a funcionar desde el 1 de 

enero un tren de carga que transportará pe-
queñas mercancías hasta el Reino Unido, 
aseguró la agencia de noticias Xinhua. 
Operado por la Corporación de Ferrocarri-
les de China, el tren partirá desde la esta-
ción de Yiwu, en la provincia oriental de Zhe-
jiang, para recorrer durante 18 días los más 
de 12.000 kilómetros que lo llevarán hasta 

Londres.  
Antes de su destino final, el tren chino de 
carga deberá pasar por Kazajistán, Rusia, 
Bielorrusia, Polonia, Alemania, Bélgica y 
Francia. 
Expansión :   La ruta China-Reino Unido 
forma parte de un megaproyecto bautiza-
do como 'Un cinturón, una ruta' (OBOR, 
por sus siglas en inglés) y que desde el 
año 2013 impulsa el Gobierno de china "e 
involucra a países de tres continentes: 
Asia, África y Europa", detalla un texto de 
la BBC. 
Dos años atrás, el proyecto OBOR inaugu-
raba "la ruta ferroviaria más larga del 
mundo", al conectar a Yiwu con Madrid, 
en España. 
Desde el punto de vista comercial, los tre-
nes de carga, agrega la nota, "ofrecen a 
los exportadores una opción intermedia 
entre la carga marítima, más barata pero 
más lenta, y un flete aéreo, rápido pero 
mucho más caro". 
Evocación histórica : Con OBOR, China se 
propone adaptar la milenaria Ruta de la 
Seda, que en el siglo I antes de nuestra 
era les permitió establecer vías comercia-
les para exportar sus telas. Ahora, valién-
dose de tecnologías actuales, avanza en 
el establecimiento de una red de líneas 
ferroviarias, puertos y autopistas. 

EL HIJO PREDILECTO DEL PURUS, EL AL-

MIRANTE Y CONGRESISTA  CARLOS TU-

BINO  a la entrevista que le ha solicitado a  

la nueva ministra del Ambiente , ha tenido 

a bien  invitar  al coordinador y al vice-

coordinador de la MCLCP del Purús . 

El encuentro sumamente estéril y aburri-

do finalizó con una foto recuerdo que plasma en los rostros del P.Miguel Piovesan, del alcalde 

Domingo Ríos Lozano y del mismo Congresista  Carlos Tubino la más profunda desilusión.  

Solo la Ministra y sus asesores supieron  reírse . 

Sucede que tanto el P. Miguel como el Profesor Domingo Ríos Lozano   ya anteriormente se 

habían reunido con el Primer Ministro del Ambiente  (juntamente con Vidal Ros Yumbato, el P. 

Ignacio Iraizos, y el Obipo Paco)  pero ¡ Que abismal diferencia entre aquel  Ministro  Antonio 

Brack Egg  y la actual ministra  ELSA GALARZA CONTRERAS!  

http://spanish.xinhuanet.com/2017-01/02/c_135949785.htm
http://www.bbc.com/mundo/noticias-38501293
https://actualidad.rt.com/actualidad/227303-futuro-socialismo-china-adaptar-sistema-politico
https://actualidad.rt.com/ultima_hora/211052-putin-reune-lideres-china-mongolia-acuerdos-trilaterales
https://actualidad.rt.com/ultima_hora/211052-putin-reune-lideres-china-mongolia-acuerdos-trilaterales
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Cuando duermes y  sientes que te caes, es para que te despier-
tes porque no     estas respirando. 
 
Islandia no tiene ejércitos y es considerada el país más  pacífico 
que existe. 
 
El contacto físico con la persona que amas y en la que  confías 
ayuda a reducir eficazmente el sentimiento de estrés y el senti-
miento de tristeza. 
 
Los hombres cambian de opinión dos o tres veces más a menu-
do que las mujeres. 
 
Un simple pensamiento negativo al despertarte te puede arrui-
narse el día entero. 
 
Ser ignorado por alguien produce la misma reacción química en 
el cerebro que una herida física. 
 
Si tratas de reprimir un estornuda puedes romper un vaso san-
guíneo de tu cabeza o cuello y morir y si estornudas muy fuerte 
puedes fracturarte  una costilla. 
 
Hay más posibilidades de interacción en un juego de ajedrez 
que en el átomo del universo conocido. 
 
Uno de los animales más raros del planeta sin lugar a duda es 
el pulpo, estos animales no solo lucen como seres de otro pla-
neta sino que tienen características que ningún otro animal de 
la tierra posee; sabias que tiene tres corazones y 9 cerebros 
¡vaya que son raros!. 
 
Sabías que el cuerpo humano promedio contiene suficiente azu-
fre como para matar todas las pulga de un perro y suficiente 
carbón como para hacer 900 lápices, también 
alberga tanta grasa como para hacer 7 barras 
de jabón y el agua suficiente para llenar 25 en-
vases de un litro. 
 

Profesora  

Elisa Saavedra Majipo 

% Satisfactorio Lectura 

Tarata 87,7 

Jorge Basadre 83,9 

Huaytará 54,1 

Bagua 51,0 

Manu 48,0 

Sandia 43,4 

Pangoa 39,5 

Puerto Inca 35,9 

Celendín 32,4 

Lauricocha 29,8 

Río Tambo 28,4 

Pichari-Kimbiri 27,8 

Cotabambas 23,7 

Huarmaca 18,8 

Loreto – Nauta 16,2 

Ucayali – Conta-

mana 
15,6 

Requena 10,3 

Alto Amazonas 

–  

San Lorenzo 

10,0 

Río Ene – Man-

taro 
8,8 

PURÚS 8,0 

Ibir-Imaza 6,5 

Putumayo 5,4 

http://

www.edugestores.pe/

resultados-de-

aprendizaje-2016-por-

ugel-segun-tipologia/ 

Resultados de aprendi-

zaje 2016 por UGEL 

según tipología. 

UGEL TIPO I: UGEL 

CON CAPACITAD OPE-

RATIVA LIMITADA Y 

QUE ENFRENTAN AL-

TO DESAFÍO TERRI-

TORIAL 
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Estudios internacionales confirmaron que 

la cantidad de adeptos a diferentes credos 

no está en baja y agregaron que las mayo-

res creencias están basadas en el alma y 

en Dios. 

Pese a la creencia de que la religión, cual-

quiera que sea, está perdiendo adeptos, un 

estudio internacional confirmó lo contrario. 

Según la investigación, un 62 % de las per-

sonas de todo el planeta se definen como 

religiosas. "Hay una fuerte confianza en que 

existe un dios", afirmaron los especialistas. 

El estudio de Worldwide Independent Net-

work fue realizado entre 66.000 personas de 

68 países, a las que se les consultó sobre la 

autopercepción sobre la religiosidad, sin te-

ner en cuenta cuál es el culto que profesa o 

si es practicante. 

Países más religiosos 

de Latinoamérica  

Así se concluyó que, en América Latina, el 

país más religioso es Paraguay, con el 87 % 

de los encuestados. Luego se ubi-

can Colombia y Panamá, con 84 %; Brasil, 

con 82 %; y Argentina y Ecuador, con 78 %. 

"Sigue habiendo fe y los estudios son con-

tundentes en ese sentido, la necesidad de 

espiritualidad está vigente y no hay nada 

que la reemplace", explicó Constanza Cilley, 

directora ejecutiva de la consultara Voices!, 

que realizó la investigación en Argentina. 

El islam será la religión con más fieles del 

mundo excepto en América Latina 

Por su parte, publicó el sitio Ámbito, el 

teólogo José Caamaño agregó que el 

mundo no está "secularizado", sino 

que "surgen otras formas de creer". 

"Hay una fuerte confianza en que existe un 

dios, un ser eterno o un ser superior que 

nos cuida y nos acompaña". 

Países más religio-

sos del mundo   

A nivel global, según el sondeo, el 

país más religioso del mundo 

es Tailandia, donde el 98 % de sus 

habitantes se definen de esa mane-

ra. Luego se ubica Nigeria, con 97 

%; Kosovo, India, Ghana, Costa de 

Marfil y Papúa Nueva Guinea, con 

94 %; Fiji y Armenia, con 92%; y Fi-

lipinas, con 90 % 

Países menos  reli-

giosos del mundo   

Los menos creyentes  

En el otro extremo está China, don-

de el 67 % de su población se define 

como atea, 23 % se caracteriza co-

mo no religiosa y 9 % mantiene sus 

creencias. Le siguen Japón (13 % de 

religiosos), Suecia (22 %), República 

Checa (24 %) y el Reino Unido (27 

%). 

http://www.wingia.com/
http://www.wingia.com/
http://voicesconsultancy.com/es/
https://actualidad.rt.com/actualidad/235183-islam-religion-grande-mundo-america-latina
https://actualidad.rt.com/actualidad/235183-islam-religion-grande-mundo-america-latina
http://www.ambito.com/879366-argentina-entre-los-paises-mas-religiosos-de-america-latina
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“Año del buen Servicio al Ciudadano” 

De mi especial consideración y estima 
Por medio de la presente nos permiten hacerle llegar nuestra carta de presentación, para brindarle nues-
tra información de vuelos comerciales y vuelos expresos a nivel nacional e internacional, la cual es calcu-
lada en una aeronave Cessna Grand Caravan Ex, con capacidad de 12 pasajeros, y una capacidad de 
total de 1200 Kg entre pasajero y carga, la misma que cumple con los requisitos estipulados por la Direc-
ción General de Aeronáutica Civil-DGAC. 
¿QUIENES SOMOS? 
Somos Movil Air, Aerolínea Peruana que ofrece vuelos diarios Atalaya, Contamana, Bolognesi, Orellana y 
vuelos Expresos a Breu, Sepahua y Puerto Esperanza, formamos parte de Movil Group, empresa líder en 
transporte con 28 años de experiencia en el sector. Contamos con el respaldo de una certificación que 
avala los estándares de seguridad, calidad tecnología y eficiencia en su servicio, todo ello sumado a un 
equipo humano de primer nivel que lo guiará y hará de su vuelo una experiencia extraordinaria. 
Contamos con aeronaves de última generación Cessna Grand Caravan Ex, Garmin 1000 de fabricación 
2013, 2012. La capacidad de cada aeronave es de 12 pasajeros, equipada con tecnología avanzada. 
Contamos con personal experto altamente capacitado, así garantizamos para los pasajeros un vuelo se-
guro e inolvidable.  
MISION 
Brindar soluciones integrales y eficientes en transporte aéreo, orientadas a la satisfacción del cliente. 
VISION 
Ser la empresa de transporte aéreo líder en la Amazonía Peruana, con el desarrollo en conjunto de nues-
tra empresa, nuestros colaboradores, clientes y socios estratégicos. 
Asimismo brindamos nuestra información de precios a los diferentes destinos que volamos en la región 
de Ucayali: 
Pucallpa-Atalaya  250.00 nuevos soles  3.50 nuevos soles por kilo en carga 
Atalaya-Pucallpa  250.00 nuevos soles  3.50 nuevos soles por kilo en carga 
Pucallpa-Bolognesi  250.00 nuevos soles  3.50 nuevos soles por kilo en carga 
Pucallpa-Contamana 180.00 nuevos soles  2.00 nuevos soles por kilo en carga 
Contamana-Pucallpa 180.00 nuevos soles  2.00 nuevos soles por kilo en carga 

 
Asimismo hemos sido ganadores de Vuelos Subsidios, un convenio con el Gobierno del estado Peruano 
Contrato Nº 082-2016-MTC en las siguientes rutas: 
 
Pucallpa-Pto. Esperanza 160.00 nuevos soles  5.00 nuevos soles por kilo en carga 
Pto. Esperanza-Pucallpa 160.00 nuevos soles  5.00 nuevos soles por kilo en carga 
Pucallpa-Sepahua  120.00 nuevos soles  4.00 nuevos soles por kilo en carga 
Sepahua-Pucallpa  120.00 nuevos soles  4.00 nuevos soles por kilo en carga 
Pucallpa-Breu  100.00 nuevos soles  4.00 nuevos soles por kilo en carga 
Breu-Pucallpa  100.00 nuevos soles  4.00 nuevos soles por kilo en carga 
Asimismo se realizan diferentes sobrevuelos en las líneas de Nasca e Ica. 
Datos de la Empresa: 
Movil Air EIRL 
20450760839 
Av. Materiales Nº 2215-Lima 
Datos Bancarios: 
Cta. Cte. BBVA Continental: 0011-0260-0100045545 
Contactos: 
Estación Pucallpa: 956271643 | 954151925 
Estación Atalaya: 947456363 



 

 

 

 

 

 


